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Неотложные задачи 
томских вузов

За последние годы вузы города Томска 
значительно выросли. Количество студен
тов в них по сравнению с 1940— 1941 
учебным годом увеличилось более чем в 
два раза. За пять последних лет высшие 
учебные заведения города подготовили 
более 9 тысяч высококвалифицированных 
специалистов.

Центральный Комитет КПСС и Совет 
Министров СССР постоянно проявляют ог
ромную заботу о дальнейшем развитии 
высших учебных заведений города Томска. 
Ежегодно ассигнуются значительные сред
ства на строительство учебных коргг^'сов, 
лабораторий и студенческих общежитий.

Отвечая на заботу Коммунистической 
партии и Советского правительства, вы
полняя решения XIX съезда партии, по
становления Пленумов ЦК КПСС и пятой 
областной партийной конференции, кол
лективы высших учебных заведений горо
да Томска улучшили свою работу. На со
стоявшемся на днях собрании партийного 
актива города Томска было отмечено, что 
многие вузовские партийные организации 
повысили уровень организационно-партий
ной п партпйно-полнтическоц работы, уси
лили свое внимание к вопросам учебной и 
научной деятельности вузов. Выше в них 
стал уровень критики  и самокритики. Это 
положительно сказалось на учебно-воспи
тательной и научной работе вузов. За по
следние два года учеными г. Томска за
щищено 9 докторских и 102 кандидат
ских диссертации. В 1953 и 1954 годах 
в вузах города выполнено около 850 на-

техники. В вузах города еще не до кон
ца устранена ничем нс оправданная узкая 
специализация, дойускается дублирова
ние в преподавании, имеются крупные 
недостатки в проведении производствен
ной практики студентов.

Советские вузы призваны готовить спе
циалистов.* не только .хорошо знающих 
свое дело, но и овладевших марксистско- 
ленинской теорией, умеющпх руководст
воваться ею в своей практической дея
тельности. Ответственные задачи в этом 
деле возложены на кафедры общественных 
паук. Кафедры же общественных наук ря
да томских вузов плохо справляются с 
этими задачами. Необходимо резко поднять 
качество преподавания общественных дис
циплин, решительно изгонять элементы 
догматизма и начетничества, тесно увязы
вать преподавание общественных наук с 
практикой коммунистического строитель
ства.

Для того, чтобы поднять уровень учеб
но-воспитательной работы в вузах, преж
де всего, необходимо улучшить подготовку 
научных кадров. В это.ч деле есть еще 
очень много недостатков. Главный из них 
состоит в том, что нередко научная рабо
та рассматривается ка к  необязательная в 
круге обязанностей преподавателя. Это 
привело к  тому, что многие научные ра
ботники перестали вести научную работу.

Постановление бюро обкома КПСС «О 
подготовке научных кадров высшей ква
лификации» в некоторых вузах выпол
няется неудовлетворительно. Так, в поли- 

учно-исследовательскпх работ. Научные техническом институте имеют ученую сте- 
работники вузов выполнили около 90 ис- 
следований, технических проектов в по
мощь работникам сельского хозяйства об
ласти. Усилилось творческое содруже
ство людей науки  с производственниками. 
Так. только в 1953 году ученые политех
нического института в содружестве с ра
ботниками Кузбасса выполнили и внедри
ли в производство 135 научных исследо
ваний. В 1954 году была закончена раз
работка еще 44 тем.

В вузах г. Томска больше стало уде
ляться внимания научным конференциям 
и организации творческих научных дис
куссий. Повысилась академическая успе
ваемость студентов. Выросло число сту
дентов— членов научных студенческих об
ществ.

Сделано немало, но многое еще нужно 
сделать, чтобы поднять работу в вузах до 
уровня требований сегодняшнего' дня. 
Программой борьбы за дальнейший подъ
ем учебно-воспитательной и научной ра
боты в вузах является постановление Со
вета Министров СССР и ЦК КПСС «Об 
у.дучшенпи подготовки, распределения и 
использования специалистов с высшим и 
средним специальным образованием». Эти 
указания партии и правительства, как 
было отмечено на собрании партийного ак
тива, еще медленно проводятся в жизнь в 
некоторых вузах г. Томска. Во многих ву
зах еще не изжиты серьезные недостатки 
в учебно-воспитательной и научной ра
боте. Нередко еще на низком уровне чита
ются учебные лекции, проводятся семи
нарские занятия, производственное обуче
ние ведется в лабораториях и мастерских, 
оборудование которых далеко не отвечает 
требованиям передовой советской науки и

ботников. Несмотря на это, планы набора 
в докторантуру и аспирантуру не выпол
няются.

Мало заботы в ряде вузов проявляется 
об аспирантах. Пм нередко не создаются 
условия .для успешной работы. Это приво
дит к  тому, что многие аспиранты, закан
чивая аспирантуру, не могут защитить 
диссертации.

Единство научной и учебной работы—  
важнейший принцип советской высшей 
школы. Чтобы повысить уровень учебно- 
педагогического процесса, необходимо как  
можно шире развернуть научную работу, 
вовлечь в нее не только профессоров и 
преподавателей, но и студентов старших 
курсов, развивать деяте.тьность научных 
студенческих обществ, укреплять творче
ское содружество ученых с производствен
никами.

Ответственные задачи, поставленные 
перед вузами Коммунистической партией 
и Советским правительством, требуют ко
ренного улучшения руководства высшими 
учебными заведениями со стороны пар
тийных органов. Томский горком КПСС и 
райкомы партии должны глубже вникать 
в содержание работы вузов и, на основе 
развития критики  и самокритики, доби
ваться улучшения работы ученых сове
тов, деканатов факультетов и кафедр. 
Партийные органы обязаны конкретнее 
руководить вузовскими партийными и 
комсомольскими организациями, помогать 
им мобилизовать работников высшей шко
лы на борьбу за улучшение учебно-воспи
тательной и научной работы в вузах.

--------------- □ □ □------ ----------
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П Р Е З И Д И У М А  ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

О СОЗЫВЕ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
Президиум Верховного Совета ССХ)Р постановляет;
Созвать вторую сессию Верховного Совета СССР четвертого созыва 3 февраля 

1955 года в гор. Москве.
Председатель Президиума Верховного Совета СССР 

К. ВОРОШИЛОВ.

Москва, Кремль 
22 января 1955 года.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР 
Н. ПЕГОВ.

Десять новых шахт начали выдавать уголь
ШАХТЫ, 22 января. (ТАСС). Шахто- 

строители Каменской области закончили 
работы по сооружению шахты «Юго-за
падная» N̂1 1-бие треста «Гундоров- 
уюль». Вчера горняки новостройки выда
ли на-гора первый уголь. Это десятая в 
Каменской области новая шахта, присту
пившая К добыче топлива.

С большим подъемом трудитс-ч коллек
тив вступившей в новом году в действие 
шахты Хг 1 «Замчалавская». Задание 
двух декад января новое предприятие вы
полнило на 102 процента. За это же вре
мя 550 тонн антрацита сверх плана до
были горняки новой шахты 2 «Юж-

Сплотка леса на льду
ПЕТРОЗАВОДСЕ, 22 января. (ТАСС). 

Сплавщики-Карело-Финской ССР успешно 
ведут зимнюю сплотку леса.

На многокилометровой трассе Беломор
ско-Балтийского канала высокопроизводи
тельно трудятся рабочие сплавных рейдов 
Полга. Валдай и Телекино. Бригады 
сплотчиков тт. Епишина и Табота на Вал
дайском участке увязывают в пучки  по 
550— 600 кубометров леса в смену, зна
чительно перевыполняя нормы.

Хорошую инициативу проявили сплав
щ ики Дубровского участка Полгинского

рейда. Обычно древесина для отправки 
близлежащим предприятиям только весной 
сбрасывалась в воду и формировалась в 
кошели. Сейчас вывозка леса производит
ся прямо на лед. Затем бревна обносятся 
оплотником. Это в несколько раз ускорило 
набивку кошелей и удешевило стоимость 
работ.

На водных магистралях республики уже 
подготовлено и сплочено около ста тысяч 
кубометров древесины —  третья часть за
планированной на весь период до вскры
тия рев.

Л А  ОКРУЖ Н Ы Х ПРЕДВЫ БОРНЫ Х СОВЕЩ АНИЯХ  
п о  ВЫ БОРАМ В ВЕРХОВН Ы Й  СОВЕТ РСФУР

В обстановке большого политического подъема
В обстановке большого политического 

подъема проходят окружные предвыборные 
совещания по выборам в Верховный Со
вет РСФСР. На многих окружных пред
выборных совещаниях единодушно приня
ты решения поддержать предложения со
браний коллективов предприятий и уч 
реждений о выдвижении кандидатами в 
депутаты Верховного Совета РСФСР 
Н. А. Булганина, К. Е. Ворошилова, 
Л. М. Кагановича, Г. М. Маленкова, 
А. И. Микояна, 6. М. Молотова, М. Г. Пер
вухина, М. 3. Сабурова, Н. С. Хрущева.

Окружные предвыборные совещания, 
состоявшпсся в Ленинграде и Ленинград
ской области, поддержали выдвижение

кандидатами в депутаты Верховттого Сове
та РСФСР секретаря ЦК КЫСС П. Н. Пос
пелова, э.Еектросварщика машинострои
тельного завода В. А. Нрыжова, первого 
заместителя начальника Главного полити
ческого у 1[равления Министерства оборо- 
пы СССР адмирала С. Е. Захарова, на
чальника Октябрьской железной дороги 
М. А. Осинцева.

В Курской области окружные предвы
борные совещания поддержали выдвиже
ние кандидатами в депутаты Верховного 
Совета РСФСР председателя колхоза име
ни Карла Маркса, Михайловского района, 
А. Г. Калюкина, секретаря Курского гор
кома КПСС А. Н. Марасанова.

В Каменской области окружное предвы
борное совещание в Кантемировском изби
рательном округе (г. Ш ахты) поддержало 
выдвижение кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР главного агронома 
Куликовской МТС А. Л. Саранцевой, в 
Сулинсксм избирательном округе поддер
жана кандидатура лучшего машиниста 
угольного комбайна шахты К : 15— 16 
М. Я. Жемчужникова.

Представители трудящихся Орджони- 
кидзевского избирательного округа (Сверд
ловская область) поддержали выдвижение 
кандидатом в депутаты Верховного Сове
та РСФСР конструктора Уралмашзавода 
Г. Л. Химича. (ТАСС).

Асиновский избирагпелЬнЬш округ Ni 622
В асиновском районном Доме культуры 

на окружное предвыборное совещание соб
ралось около 300 человек представителей 
трудящихся и общественных организаций 
Асиновского, Зырянского, Туганского, 
Пышкино-Троицкого и Тегульдетского рай
онов.

Совевщние открыл первый секретарь 
Асиновского райкома КЦСС тов. Голгу^ов. 
Он предоставляет слово председателю ра
бочкома Асиновского лесозавода тов. .1и- 
повцеву.

—  Прошедшие повсеместно предвыбор
ные собрания трудящихся, —  говорит он, 
—  продемонстрировали сплоченность наро
да вокруг Коммунисти^ской партии и ее 
Центрального Комитета. Как и на всех 
предыдущих выборах, коммунисты и 
беспартийные выдвигают единых кандида- 
тов, .^ 'чш их представителей народа. 
Непобедимая сила избирательного блока —  
в единстве интересов партии и народа.

Тов. Липовцев сообщает, что общее соб
рание ко.длектива рабочих и служащих 
Асиновского лесозавода выдвинуло своими 
кандидатами в депутаты Верховного Сове
та РСФСР Председателя Совета Министров 
СССР тов. Г. М. Маленкова и председателя 
Томского облисполкома тов. И. Ф. Василье
ва.

Слово предоставляется диспетчеру Зы
рянской МТС тов. Шершневу.

—  Коллектив нашей МТС, —  говорит 
он, —  единодушно назвал своими канди
датами в высши!*! орган власти Российской 
Федерации первого секретаря ЦК КПСС 
тов. Н. С. Хрущева и председателя облис
полкома тов. И. Ф. Васильева.

Тов. Шершнев призывает поддержать 
выдвинутые кандидатуры.

Заместитель председателя Пышкино-Тро
ицкого райисполкома тов. Митькиных со
общил собравшимся, что трудящиеся Пыш
кино-Троицкого района на предвыборных 
собраниях своими первыми кандидатами в 
депутаты Верховного Совега РСФСР еди
нодушно выдвинули руководителей партии 
II правительства и поддержали кандидату
ру тов. II. Ф. Васильева, выдвинутую кол
лективом Асиновского лесозавода.

—  Выдвигая и  поддерживая кандида
тов в депутаты, —  говорит тов. .Митьки
ных, —  трудящиеся района с чувством 
глубокого патриотизма и гордости говори
ли об успехах нашего народа и изъявили 
готовность прило/жить все силы к  борьбе 
за претворение в жизнь великой програм
мы партии по крутому подъему сельского 
хозяйства.

На трибуне —  представитель трудя
щихся Туганского района, заведующий 
районе тов. Генерозов.

—  Колхозники колхоза имени Огалина 
Тугалского района, —  говорит он, —  вы
двинули кандидатом в депутаты Верхов
ного Совета РСФСР товарища Н. С. Хру
щева и председателя облисполкома тов. 
П. Ф. Васильева.

Тов. Генерозов призвал участников сове
щания единодушно поддержать выдвину
тые кандидатуры в депутаты Верховного 
Совета РСФСР.

—  Конституция СССР предоставила на
родам великое право —  выбирать своих 
представителей в верховный орган власти, 
—  говорит представитель трудящихся 
Тегульдетского района тов. Нефедов. —  
Трудящиеся нашего района назвали свои
ми кандидатами в депутаты руководителей 
партии и правительства. Это еще раз по

казывает, как велики любовь и доверие 
народа к  партии. У нашей партии нет 
выше заботы, как забота о благе советско
го человека.

Подготовку к  выборам трудящиеся оз
наменовали новым мощным трудовым 
подъемом. Коллектив Берегаевского лес
промхоза обязался ко дню выборов выпол
нить двухмесячную программу и дать 
сверх плана 2 тысячи кубометров леса. 
Такое же обязательство приняли и лесоза
готовители Средне-Чулымского леспромхо
за.

О горячей поддержке выдвинутых кан
дидатов в депутаты и трудовых делах мо
лодежи говорил секретарь Туганского рай
кома ВЛКСМ тов. Перфильев.

О единодушном выдвижении кандидата
ми в депутаты Вер.ховного Совета РСФСР 
тт. Г. М. Маленкова. Н. С. Хрущева, 
II. Ф. Васильева говорил кузнец Пышкин- 
ской МТС тов. Ефименко.

На совещании также выступили чабан 
колхоза «Комсомолец», Асиновского рай
она. тов. Бурдовицын, директор Беляйской 
судоверфи тов. Никитин, учительница Зы
рянской средней школы тов. Тимофеева и 
другие.

Окружное предвыборное совещание при
няло резолюцию, в которой единодушно под
держивает выдвижение кандидатами в де
путаты Верховного Совета РСФСР Георгия 
Максимилиановича Маленкова, Никиты 
Сергеевича Хрущева и Ивана Фроловича 
Васильева и просит их дать cornacnes бал
лотироваться по Асйновскому избиратель
ному округу 622.

Участники совещания приняли обраще
ние ко всем избирателям округа.

Шегарский избирателЬнЬй округ Ni 623
С утра 23 января в райцентр Шегар- 

ского района начали съезжаться предста
вители трудящихся Парбигского, Чаин- 
ского, Бакчарского, Кривошеинского, Мол- 
чаповского и Кожевниковского районов, 
чтобы договориться о выдвинутых канди
датах в депутаты Верховного Совета 
РСФСР.

12 часов дня. Зрительный зал районно
го Дома культуры переполнен. Собрание 
открывает секретарь Шегарского райкома 
КПСС тов. Тужиков.

Первым слово берет представитель тру
дящихся Кривошеинского района агроном 
колхоза имени Жданова тов. Драница.

—  27 февраля 1955 года, —  говорит 
он, —  будут проходить выборы в Верхов
ный Совет РСФСР и местные Советы де
путатов трудящихся. Эту знаменательную 
дату колхозники Кривошеинского района 
встречают новыми трудовыми успехами. 
Члены сельхозартели имени Л1данова вы
растили нынче хороший урожаи зерновых 
и технических культур. Общий доход кол
хоза за 1954 год составил 2 миллиона 
800 тысяч рублей. Правление колхоза уде
ляет много внимания строительству ж и 
вотноводческих помещений, мы имеем сей
час типовые скотные дворы. Растет эконо
мика сельхозартели, улучшается матери
альное благосостояние колхозников. В кол
хозе имеются хорошая библиотека, меди
цинский пункт.

Члены сельхозартели, сообщает тов. 
Драница, единодушно выдвинули кандида
тами в депутаты Верховного Совета 
РСФСР первого секретаря ЦК КПСС

Н. С. Хрущева и председателя своего кол
хоза Е. Н. Карпович.

Тов. Драница призвал всех избирателей 
Шегарского округа 623 поддержать 
выдвинутые кандидатуры в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР.

На трибуне —  представитель от коллек
тива механизаторов Ьаткатской МТС, глав
ный зоотехник тов. Березовская.

Она говорит о том, что на предвыбор
ных собраниях трудящиеся Шегарского 
района выдвинули кандидатами в депу
таты Верховного Совета РСФСР товарищей 
Н. А. Булганина. К. Е. Ворошилова, 
Г. М. Маленкова. Н. С. Хрущева, Е. Н. 
Карпович. Тов. Березовская призывает 
поддержать выдвинутые кандидатуры.

честь выборов механизаторы Баткат- 
ской МТС взяли обязательство закончить 
ремонт тракторов к  23 ф ^раля.

От коллектива механизаторов Ювалин- 
CKOU МТС Кожевниковского района высту
пил комбайнер тов. Аникин. Он сказал:

—  Наш коллектив выдвинул кандидата
ми в депутаты Верховного Совета РСФСР 
руководителей партии и правительства 
тт. К. Е. Ворошилова, Г. М. Маленкова, 
В. М. Молотова. Н. С. Хрущева и пред
седателя колхоза имени Жданова, Криво
шеинского района, Е. Н. Карпович. При
зываю всех участников окружного пред
выборного совещания поддержать выдви
нутые кандидатуры.

Взволнованно звучат слова представи
тельницы Бакчарского района тов. Вол
ковой. Она рассказала о достижениях бак-

чарцев в выполнении народнохозяйствен
ных планов.

—  Избиратели Бакчарского района, —  
говорит тов. Волкова, —  на предвыбор
ных собраниях единодушно выдвинули 
кандидатами в депутаты Верховного Сове
та РСФСР тт. Г. М. Маленкова, В. М. Мо
лотова, Н. С. Хрущева и поддержали кан
дидатуру Е. Н. Карпович.

Тов. Волкова призвала участников сове
щания встретить день выборов новыми 
производственными достижениями.

От молодых избирателей выступила уче
ница 9 класса Шегарской средней школы 
Ф. Шараева.

—  С великой гордостью жду я день 
выборов, 27 февраля, когда впервые опу
щу избирательный бюллетень, —  говорит 
она. —  Радоваться и гордиться есть чем. 
Для нас, советских школьников, построе
ны светлые, уютные школы, кинотеатры, 
дворцы и многое другое. За это мы бла
годарим партию и правительство.

Предвыборное окружное совещание 
приняло постановление, в котором еди
нодушно поддерживает выдвижение канди
датами в депутаты Верховного Совета 
РСФСР Николая Александровича Булга
нина, Климента Ефремовича Ворошилова, 
Георгия Максимилиановича Маленкова, Вя
чеслава Михайловича Молотова, Никиты 
Сергеевича Хрущева и Екатерины Никола
евны Карпович и обратилось к  ним с 
просьбой дать согласие баллотироваться по 
Шегарскому избирательному округу 
Л? 623.

Принято обращение ко всем избирателям 
Шегарского избирательного округа 623.

Колпашевский избирателЬнЬш округ Ni 624
23 января состоялось окружное пред

выборное совещание представителей тру
дящихся и общественных организаций 
Колпашевского избирательного округа 
Xi 624.

Предвыборное совещание открывает се
кретарь Колпашевского горкома КПСС тбв. 
Мезенцев. Торжественно звучит Гимн Со
ветского Союза. Под бурные аплодисменты 
присутствующие избирают почетный пре
зидиум в составе членов Президиума ЦК 
КПСС.

Первой предоставляется слово старшему 
преподавателю Колпашевского учительско
го института тов. Пановой. Она говорит о 
том, ,что выдвижение руководителей пар
тии и правительства кандидатами в де
путаты Верховного Совета РСФСР —  но
вое свидетельство глубокой любви и пре
данности народа своей родной Коммуни
стической партии.

—  Коллектив нашего института, —  
сказала тов. Панова,— выдвинул кандида
тами в депутаты Верховного Совета РСФСР 
по Колпашевскому избирательному округу 

624 Председате.тя Президиума Верхов
ного Совета СССР К. Е. Ворошилова, Пред
седателя Совета Министров СССР Г. М. Ма
ленкова и преподавателя био.догии колпа- 
шевской средней школы ihTs 1 Н. Д. Попо
ву.

Тов. Панова призывает избирателей 
проголосовать в день выборов за кандида
тов блока коммунистов и беспартийных.

Выступивший инженер Колпашевского 
рыбоконсервного завода тов. Константини- 
ди сообщает, что коллектив завода выдпи- 
нул кандидатами в депутаты Верховного 
Совета Федерации первого заместителя 
Председателя Совета Министров СССР, 
Министра иностранных дел В. М. Молото
ва, первого секретаря ЦК КПСС Н. С. Хру-

щева и преподавателя колпашевской сред
ней школы N̂5 1 Н. Д. Попову. «

—  Рабочие, инженерно-технические ра
ботники и служащие нашего завода, —  
сообщает орат(5р, —  просили передать, что 
они 27 февраля все, ка к  один, с радостью 
отдадут свои голоса за кандидатов блока 
коммунистов и беспартийных.

На трибуне —  передовой комбайнер Па- 
рабельской МТС тов. Голещихин. Он сооб
щает о том, что коллектив МТС единодуш
но выдвинул кандидатами в депутаты 
Верховнвго Совета РСФСР Председателя 
Совета Министров СССР Г. М. Маленкова 
и преподавателя колпашевской средней 
школы Лг 1 Н. Д. Попову, Тов. Голещихин 
заявляет:

—  Мы, механизаторы, считаем своим 
кровным и родным делом то дело, за кото
рое борется Коммунистическая партия, 
всеми силами будем помогать партии. Обя
зуемся работать е удвоенной энергией, 
так. чтобы встретить день выборов новы
ми трудовыми победами.

Выступает начальник отдела техниче
ского контроля райпромкомбината Карга- 
сокского района тов. Задорожный. От име
ни трудящихся района он горячо поддер
живает кандидатуры Г. М. Маленкова, 
В. М. Молотова, Н. С. Хрущева, Н. Д. По
повой.

Со взволнованной речью выступила сту
дентка I I  курса Колпашевского учитель
ского института М. Стрельбицкая.

—  Молодой человек в нашей стране, —  
заявила она. —  хозяин своей судьбы, 
творец своего счастья. Советская Родина 
широко распахнула перед молодежью две
ри школ, университетов, институтов. В 
школе я училась у Н. Д. Поповой и знаю 
ее как  замечательного педагога, отдающе
го все свои силы и знания делу коммуни-

стического воспитания подрастающего по
коления, ка к  чуткого и отзывчивого то
варища. Мы, воспитанники Н. Д. Поповой, 
любим и уважаем ее за честный, благород
ный труд на благо любимой Родины.

Ог трудящихся Верхне-Еетского района 
выступает тов. Сенчило.

От имени колхозников, рабочих и ин
теллигенции Верхне-Кетского района тов. 
Сенчило поддерживает кандидатуры 
тт. К. Е. Ворошилова, Г. М. Маленкова, 
В. М. Молотова, Н. С. Хрущева, Н. Д. По
повой.

Председатель рабочкома Кетекого лесо
завода тов. Ардышев сказал:

—  Самое большое наше желание —  это 
работать так, ка к  учит нас наша партия. 
В минувшем году коллектив нашего заво
да дал стране пять тысяч кубометров лесо
материалов сверх плана. Сейчас мы бо
ремся за то, чтобы к  25 февраля выпол
нить двухмесячную программу.

От трудящихся Пудинского района вы
ступил тов. Бескровный. Он горячо под
держал предложение о выдвижении канди
датами в депутаты Верховного Совета 
РСФСР тт. К. Е. Ворошилова, Г. М. Мален
кова, В. М. Молотова, Н. С. Хрущева и 
Н. Д. Поповой.

Окружное предвыборное совещание еди
нодушно приняло решение поддержать вы
двинутые кандидатуры в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР тт. Климента Ефре
мовича Ворошилова, Георгия Максимилиа
новича Маленнова, Вячеслава Михайло
вича Молотова, Никиты Сергеевича Хру
щева и Нины Дмитриевны Поповой и про
сить их дать свое согласие баллотировать
ся по Колпашевскому избирательному ок
ругу Xi 624

Принято обращение ко всем избирате
лям округа.

Научная сессия, посвященная 
50-летию первой русской  

революции
ЛЕНИНГРАД. 21 января. (ТАСС). Сего- 

дня в конференц-зале Академии наук 
СССР открылась научная сессия, посвя
щенная 50-летию первой русской револю
ции 1905— 1907 годов. Она организована 
ученым советом Института истории Акаде
мии наук СССР и его Ленинградским от
делом совместно с историческим факуль
тетом университета имени А. А. Жданова, 
Для участия в сессии из Москвы при
была группа ученых. В работе сессии 
принимают участие представители обще
ственных организаций, научных учреж
дений и вузов Ленинграда.

Собравшиеся тепло приветствовали 
присутствующих в зале участников ре
волюции 1905 года.

Вступительным словом сессию открыл 
директор Института истории Академии 
наук СССР доктор исторических наук 
А. Л. Сидоров. Затем был зачитан доклад 
профессора С. Н. Валка «В. И. Ленин и 
революционное движение в Петербурге 
накануне революции 1905 года».

Экономическим предпосылкам первой 
русской революции посвятил доклад кан
дидат исторических наук М Я. Гефтер 
(Москва), О начале революции в Эстонии, 
о стачечном движении, широко развернув
шемся в январе и феврале 1905 года в 
Таллине и ряде других городов Эстонии, 
сообщила в своем докладе доктор истори
ческих наук Г. Мосберг (Таллин).

Завтра сессия продолжит свою работу. 
В программе —  доклад академика А. М. 
Панкратовой «В. И. Ленин о революции 
1905— 1907 годов», научные сообщения 
110 вопросам истории революционного дви
жения в армии в 1905 году, об откли
ках в странах Западной Европы на собы
тия 9 января 1905 года в Петербурге и 
другие.

К  сессии откры.тась выставка.

Выставна 
в Государственной 
библиотене СССР 

имени В. И. Ленина
21 января в Государственной библио

теке СССР открылась книжная выставка, 
приуроченная к  50-летию начала первой 
русской революции. Над стендом, откры
вающим выставку, начертаны ленинские 
слова: «...русский рабочий, поднявшись 
во главе всех демократических элементов, 
свалит абсолютизм и поведет русский про
летариат (рядом с пролетариатом всех 
стран) прямой дорогой открытой политиче
ской борьбы к победоносной коммунисти
ческой революции».

Широко представлены произведения 
классиков марксизма-ленинизма, в кото
рых дана характеристика экономического 
и политического положения в России. 
Экспонируются фотокопии отдельных номе
ров газет. «Искра», «Брдзола», «Вперед», 
«Пролетарий».

Иллюстрации и кни ги  центрального 
стенда посвящены событиям 9 (2 2 ) янва
ря 1905 года. Материалы последующих 
разделов характеризуют развитие револю
ционного движения в России, показывают 
международное значение первой русской 
революции. Большое место занимает тема 
«Тактика большевиков в период первой 
русской революции».

Экспозиция выставки будет периодиче
ски пополняться новыми материалами, ос
вещающими отдельные этапы революции 
1905— 1907 годов в России.

(ТАСС).

На всесоюзном съезде 
хирургов

На происходящем в Москве XXVI все
союзном съезде хир^фгов 2 1  января за
кончилось обсуждение проблемы «Физио
логические основы современной хирур
гии». В докладах профессоров Н. Н. Елан
ского, А. А. Вишневского, Б. В. Петров
ского, В. Н. Шамова, И. А. Полиевктова 
и ДРУП1Х выступавших была отмечена 
решающая роль нервной системы в подго
товке больного к  операции, ее проведении 
и исходе оперативного вмешательства. 
Доклады показали, что павловская физио
логия значительно обогатила не только 
теорию, но и практику хирургии. За по
следние годы советские хирурги более 
глубоко освоили физиологические методы 
исследования больных. Они ведут свою 
работу в тесном контакте с физиологами, 
биохимиками, ^ представителями других 
специальностей. В хирургических клини
ках для больных создается охранитель
ный режим, при операциях применяется 
б.токада различных отделов нервной систе
мы. Все это по.могает хирургам добиваться 
больших успехов в возвращении людям 
здоровья и трудоспособности.

По досадам развернулись оживленные 
прения. Выступавшие ученые и практи
ческие врачи разносторонне осветили 
б.таготворную роль современно!! передовой 
физиология в развитии хирургии.

На съезде выступили чехословацкий 
ученьп! Прокоп Малек и  бразильский хи
рург Фернандо Паулино.

Делегаты тепло приветствовали при- 
бывших на съезд деятелей медицины 
Р е с п ^ к и  Демократической

(ТАСС).

Новые заводы 
железобетонных изделий
ПЕНЗА, 22 января. (ТАСС). Первую 

партию строигельных материалов выпу
стил новый завод железобетонных консг- 
рукцни треста Лг 48.

Это предприятие хорошо механизирова
но. ино будет ежегодно изготовлять 13 
тысяч кубометров перекрытий, крупных 
панелей, балок и колонн.

Трест сооружает также автоматизиро
ванный бетонорастворный завод. Его про
изводительность —  200 тысяч кубомет
ров бетона и раствора ь год.

К строительству завода железобетонных 
изделий приступил и трест «Пензмашпри- 
борстрой».
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

П о м о щ ь  п р о п а г а н д и с т а м
В настоящее время в Пудинском районе 

работают райпартшкола, еружое повы
шенного типа, три Еружка основного ти- 
,па по изучению истории партии и полит- 
ШЕояа. Число кружков и политшкол со
вратилось вдвое. Большинство коммунп- 
стов района самостоятельно изучает исто
рию КПСХ), диалектический и историче
ский материализм, политическую эконо- 
нпю.

В помощь самостоятельно изучающим 
марксизм-ленинизм созданы постоянно 
действующие семинары, выделены кон
сультанты. Занятия кружков и подит- 
щвол, а также консультации проводятся 
до расписанию, в определенные дни.

Известно, что работа кружков и полит
школ во многом зависит от правильного 
подбора и воспитания пропагандистских 
кадров. У  нас пропагандистами утвержде
ны товарищи, имеющие достаточную об
щеобразовательную и политическую под
готовку, а также опыт пропагандистской 
работы. В числе пропагандистов тт. Сал
тыков, Смирнягин, Крюкова, имеющие 
незаконченное высшее и высшее образо
вание. Они и некоторые другие пропаган
дисты свыше пяти лет ведут пропаган
дистскую работу, имеют опыт и органи
заторские навыки.

Большинство пропагандистов вниматель
но относится к  делу, умело организует 
работу кружков. На высоком идейном 
уровне проходят занятия в кружке основ
ного типа по изучению истории партии

при партийной организации райисполко
ма. Пропагандист тов. Бодюл при подго
товке к  занятиям использует первоисточ
ники, художественную литературу, на
глядные пособия, материал слушателям 
излагает доходчиво, убедительно.

По восьмой теме: «Коммунистическая
партия в период иностранной военной ин
тервенции и гражданской войны» пропа
гандист использовал романы Д. Фурмано
ва «Чапаев», Н. Островского «Как зака
лялась сталь», кинокартины «Котов
ский», «Незабываемый 1919 год» и дру
гие. Слушатели кружка по предложению 
своего пропагандиста просматривают ука 
занные им - кинокартины, читают реко
мендованную к  соответствующим темам 
художественную литературу, газетные и 
ж у 1шальные статьи. Это помогает им 
глубже усваивать программный материал, 
активно участвовать в собеседованиях.

Так строят свою работу и пропаганди
сты тт. Смирнягин. Салтыков.

Отдел пропаганды и агитацпп с пропа
гандистами проводит методические кон
сультации по темам учебного плана.

Большое внимание уделяется методиче
скому разбору занятий пропагандистов. С 
этой целью занятия в круж ках и полит
школах посещают работники отдела про
паганды и агитации, товарищи из лектор
ской группы райкома партии и консуль
танты.

За последнее время проведен методиче
ский разбор занятий в кружках основ
ного типа при парторганизациях Пудин-

ской НТО, райисполкома, райкома 
ВЛКСМ, в полптшколе при районной пар
тийной библиотеке. Это помогло пропаган
дистам устранить выявленные недостат
ки  в работе.

Пропагандисты обеспечены программа
ми, необходимой литературой, наглядными 
и учебными пособиями.

В помощь пропагандистам, слушателям 
кружков и политшкол, самостоятельно 
изучающ1ш  марксистско-ленинскую тео
рию в партбиблиотеке оформлен стенд, 
где имеются списки рекомендованной ли
тературы пО темам учебного плана, на
глядные пособия.

Однако в работе с пропагандистами у 
нас имеются и недостатки, которые от
рицательно влияют на улучшение учебы 
коммунистов. Партийная библиотека сла
бо распространяет опыт работы луч
ших пропагандистов. Мы не практикуем 
обсуждение докладов лучших пропаганди
стов на семинарах, не печатаются их вы
ступления в районной газете. С начала 
учебного 'Года в районной газете было опу
бликовано лишь две корреспонденции, ка
сающиеся вопросов партийного просвеще
ния. В партийной библиотеке не обобщает
ся опыт пропагандистов.

Отдел пропаганды и агитации, партий
ная библиотека райкома партии проводит 
ряд мер по устранению имеющихся недо
статков в работе с пропагандистами.

Н. ЧУЖИН,
заведующий партийной библиотекой 

Пудинского райкома КПСС.

Серьезные недостатки в политической учебе

Работники отдела пропаганды и агита
ции Молчановского райкома партии счи
тают, что кружок по изучению истории 
партии при парторганизации колхоза имв- 
ни Молотова работает хорошо.

Но это не так.
Вот как  црошдо одно из занятий этого 

кружка.
Не отрываясь от конспекта, переска

кивая с одного вопроса на другой, пропа
гандист тов. Литусова излагает свои за
писи текста восьмой главы «Краткого 
курса истории КПСС». Вскоре записи 
кончились. Я чтобы как-нибудь занять 
время, пропагандист старательно прочита
ла пояснительные тексты к  наглядным 
пособиям. Неглубоко, поверхностно отве
чала тов, Литусова на вопросы слушате-. 
лей. После такого рассказа у слушателей 
не осталось глубоких знаний цо изу
чаемой теме.

Эти недостатки отрицательно сказы
ваются на работе кружка. Слушатели сла
бо усваивают изучаемый материал. По
сещаемость в кружке низкая. Отсутствие 
на занятия! трех —  четырех человек —  
обычное явление. Такое положение харак
терно для многих других кружков и п о 
литшкол.

Почему же работу пропагандиста тов. 
Литусовой считают в райкоме КПСС при
мерной? Ответ прост. Работники отдела 
пропаганды и агитации и, в частности, 
заведующий отделом тов. Вьюжанин мало 
бывают в кружках, не вникают в идей
ное содержание пропаганды, ограничива
ются лишь сбором статистических дан
ных. Подал пропагандист хороший отчет 
—  значит, кружок примерный.

Не случайно поэтому многие кружки  
бездействуют или работают крайне плохо. 
Кружок по изучению истории партии при 
парторганизации Молчановской МТС на
чал работать с конца октября прошлого 
года. За это время в нем сменилось уже 
два руководителя. Слушатели тт. Шатру- 
ков, КрицкиЭ перестали ходить на занятия,

коммунистов
а тт. Бондарчук, Дьяков, Редькин не уча
ствуют в собеседованиях.

На низком идейном уровне проходят 
занятия и в кружках при парторганиза
циях Тунгусовской МТС. колхоза имени 
Сталина, Сулзатского лесопункта.

Известно, что уровень занятий в боль
шой степени зависит ют дисциплины, ор
ганизованности слушателей. Между тем, 
даже в районной партийной школе не мО; 
гут похвалиться хорошей посещаемостью 
занятий. На лекциях здесь, ка к  правило, 
присутствуют 50— 60 процентов всех 
слушателей. Со стороны райкома КПСС 
отсутствуют повседневная и всесторонняя 
помощь преподавателям райпартшколы, 
контроль за их работой. Это приводит к  
тому, что отдельные лекторы являются на 
занятия без конспектов, читают лекции 
«по памяти».

Не организова>1а по-наетоящему и уче
ба пропагандистов, хотя многим из них 
не хватает теоретических знаний, умения 
живо, интересно изложить изучаемый ма
териал. Это в первую очередь относится 
к  тт. Чистякову, Чашкову, Салову, 
Струковон и другим, впервые в это.у 
году пришедшим к руководству кружками 
и политшколами.

Пропагандистов не знакомят с практи
ческими задачами, над жоторымп работает 
районная партийная организация.

На низком идейном уровне прошел в 
октябре 1954 года первый семинар про
пагандистов.

Руководители семинара тт. Выожаппн 
и Устюжанина несерьезно отнеслись к 
организации обмена опытом работы про
пагандистов. «Обменяться опытом» была 
назначена тов. Исакова, которая давно 
уже не работает пропагандистом.

Нужно отмстить, что п районная пар
тийная библиотека, которая должна 
явиться организующим центром полити
ческой учебы, плохо изучает и обобщает 
опыт лучших пропагандистов, не оказы
вает ИИ нужной методической помощи.

В этом году увеличилось число комму
нистов, самостоятельно пзучающих марк
систско-ленинскую теорию. Это повышает

ответственность райкома КПСС, партий
ных организации за оказание самостоя
тельно изучающим историю и теорию 
КПСС повседневной и квалифицированной 
помощи.

Как работают коммунисты, занимаю
щиеся самообразованием? В какой помощи 
они нуждаются? На эги вопросы не мо
гут ответить в отделе пропаганды и аги
тации Молчановского райкома КПСС, Кон
сультанты тт. Вьюжанин, Янович, Алтур- 
месов, Распутин, Сухомлин порученную 
им работу по оказанию помощи коммуни
стам в самостоятельной учебе не ведут.

При ряйкоме партии нет даже расписа
ния групповых и индивидуальных кон
сультаций. Семинар по изучению вопро
сов экономики сельского хозяйства без
действует.

Неудивительно поэтому, что, находясь 
без контроля и помопгп. многие коммуни
сты, которые пожелали заниматься само
стоятельно, теперь не учатся. И как это 
ни странно, наиболее недисциплинирован
ными оказались руководящие работники; 
управляющий районным отделением Гос
банка тов. Кремепецкий, уполномоченный 
минзага по району тов. Мульцин, директор 
леспромхоза тов. Стремоусов, директор 
сплавконторы тов. Иванов.

Не повышают свой идейно-теоретиче
ский уровень председатель райисполкома 
тов. Иваненко и его заместитель тов. Горб.

Эти серьезные недостатки в постанов
ке политпчеекого обоазованпя коммуни
стов объясняются тем. что райком КПСС 
устранился от повседневного руководства 
партийной пропагандой.

На районной партконференшга резкой 
критике были подвергнуты недостатки в 
марксистско-ленинском воспитании комму
нистов и намечены пути  коренного улуч
шения партийной пропаганды в районе. 
Однако факты свидетельствуют о том, что 
Молчановскип райком партии все еще 
медлит с устранением недостатков в ру
ководстве партийным просвещением.

В. ПАНОВ.
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Непростительная медлительность
Отвечая практическими делами на об

ращение участников областного совеща
ния передовиков сельского хозяйства, кол
хозники и механизаторы области широ
ко развертывают социалистическое сорев- 
косание за образцовую подготовку к  ве
сеннему севу. Колхозники передовых 
сельхозартелей Кривошеинского района 
также прилагают все силы к  тому, что
бы встретить весну во всеоружии. В 
сельхозартелях имени Ма.1енкова и имени 
Жданова уже закончена очистка семян, 
ведется вывозка навоза на поля и сбор зо
лы. Однако в целом по району подготовка 
к  весне ведется плохо.

Механизаторы Рыбаловской и Криво. 
1ЦСИНСК0 Й МТС взяли обязательство— вы
полнить план ремонта тракторов и сель
хозмашин к  27 февраля— дню выборов в 
Верховный Совет РСФСР и местные Сове
ты. Но руководители МТС не создали ме
ханизаторам условий для выполнения 
этих обязательств. В МТС не хватает за
пасных частей. Плохо организован труд 
ремонтников. Нередко дневные задания 
составляются так, что рабочему че
рез два часа уже нечего делать. 
Много времени механизаторы тратят 
впустую. Неорганизованность в работе 
мешает им повышать производительность 
труда, выполнять график ремонта маишн. 
В Рыбаловской МТС график ремонта дав
но стал пустой бумажкой. Например, за 
15 дней января здесь не вышло из ре
монта ни одного трактора. Не выпол
няется график ремонта машин и в Криво- 
ыгсинской МТС.

Третья часть засыпанных колхозами 
семян зернобобовых культур имеет повы- 
цгенную влажность, половина 
некондиционна по всхожести, более 90 
процентов семян сильно засорены. Однако 
очистка и подработка семенного мате
риала организованы сове1>шенно неудов
летворительно.

Руководители многих колхозов района 
во!1роса.чи подготовки к  севу не заниыа-

ются, простейшие зерноочистительные 
машины, имеюпщеся в‘ колхозах, не ис
пользуются, зерносушилки бездействуют. 
В большинстве сельхозартелей района 
очень медленно ремонтируется сельскохо- 
зяйс.твенный инвентарь, срываются сроки 
вывозки удобрений на поля, плохо орга
низована работа агрозоотехнических кур 
сов,

В колхозе имени Молотова зоны Рыба- 
ловекой МТС из 2.445 центнеров семян 
зернобобовых культур очищено до сих 
пор лишь 100 центнеров. Колхозный 
триер используется плохо. Временно ие- 
цолпяющий обязанности председателя кол
хоза тов. Миняев ждет, когда из МТС 
пришлют более производительные зерно
очистительные машины. Очень медленно 
здесь ремонтируется сельскохозяйствен
ный инвентарь, затягивается вывозка на
воза на поля. Вывезено пока около 60 
тонн навоза при плане 1,700 тонн.

Агроном колхоза тов. Литвинова мирит
ся с тем, что план зимних агромеропрня- 
тий срывается. Никаких конкретных мер 
к  улучшению подготовки колхоза к  весне 
не предпринимают и руководители Рыба- 
ловской МТС.

Не чувствуется заботы о подготовке в 
севу и в колхозе «Ясный путь» зоны 
Еривошеинской МТС. На поля вывеасно 
лишь 200 тонн навоза при плане 4.300 
тонн, собрано в четыре раза меньше золы, 
чем предусмотрено планом. Колхозу необ
ходимо заготовить 10  тысяч торфопе
регнойных горшочков и 75 центнеров гра
нулированных удобрений. И эти работы 
еще не начаты. Подработка семян в колхо
зе ведется очень медленно. Пз трех имею
щихся триеров на очистке семян исполь
зуется только один. Председатель колхоза 
тов^ Савицкий п агроном тов. Ставекий 
считают, что времени впереди еще много, 
и с подготовкой Б севу можно не то- 

I роппться.

В колхозе имени Стаханова, обслужи
ваемом Еривошеинской МТС, ремонт ин
вентаря и вывозку навоза на поля еще 
не начинали. Агроном тов, Жерин не про
вел ни iiH o ro  занятия в агрокружке. 
Все это мало беспокоит и  председателя 
колхоза тов. Половкова.

В колхозах зоны Рыбаловской МТС очи
щено лишь 30 процентов засыпанных се
мян. В сельхозартели имени Ворошилова, 
например, нужно очистить от сорняков
3.500 центнеров семян, пз них более 
2 тысяч центнеров —  семян пшеницы. 
Однако подработка семян пшеницы здесь 
еще не начиналась, хотя колхоз раепола- 
1ает всеми необходимыми для этого ма
шинами. Месяц назад колхоз купил 
2  новых триера, но до еих пор они без
действуют. Из 12 Клейтонов, имеющихся 
в колхозе, только 4 используются на 
подработке семян овса. В колхозе более 
800 центнеров семян имеют повышенную 
влажность, но подсушка их не прово
дится. Зерносушилка «Колхозница» ис
пользуется как  склад для хранения про
довольственного и фуражного зерна.

Создавшееся в Кривошеппском районе 
тревожное положение с подготовкой к  се
ву —  результат поверхностного руковод
ства 8ТПМ важным делом со стороны рай
онных организаций и МТС. Район распо- 
.чагает всеми возможностями для того, что
бы образцово подготовиться к  весеннему 
севу, в сжатые сроки и на высоком агро
техническом уровне провести его, выра
стить высокий урожай всех сельско
хозяйственных кульгур.

Райком КПСС и райпсполком, руководи
тели МТС п специалисты сельского хо
зяйства должны развернуть среди кол
хозников п механизаторов социалисти
ческое соревнование за образцовую подго
товку в севу, принять все меры к  тому, 
чтобы все МТС, колхозы и полеводческие 
бригады встретили весну во всеоружии.

В. ФЕДОРОВ.

В дни подготовки к выборам в Вер
ховный Совет РСФСР и местные Сове
ты бригада намотчиц механосборочного 
цеха № 1 завода «Сибэлектромотор», 
руководимая тов. Полосухиной, вьтол- 
няет сменные нормы на 160— 170 про
центов. 99 процентов продукции, выпу- 
окаймой бригадой, — отличного каче
ства.

На снимке: бригадир А. П. Полосухи
на. Она выполняет нормы на 2 0 0 —250 
процентов.

Фото Ф. Хитриневнча.

Книжная выставка, 
посвященная 50-летию 

первой русской революции
В областной библиотеке оформлена 

книжная выставка, посвященная 50-ле
тию первой русской революции. Она на
чинается разделом «Марксизм-ленинизм о 
характере и движущих силах цервой рус
ской буржуазно-демократической револю
ции».

Затем идут разделы: «Первая буржуаз
но-демократическая революция в России», 
«Революция 1905— 1907 гг, в Сибири», 
«Веемирно-иеторическое значение цервой 
русской революции».

В разделе «Отражение первой русской 
революции в художественной литературе» 
представлены книги  М. Горького «Мать», 
В. Катаева «Белеет парус одинокий», 
А. Степанова «Порт-Артур» и другие.

С опережением графика
Коллектив механизаторов Поросинской 

МТС обязался к  27 февраля— дню выборов 
в Верховный Совет РСФСР и местные Со
веты выполнить годовой план ремонта 
тракторов и прицепных сельскохозяйствен
ных машин. Механизаторы успешно бо
рются за выполнение своих обязательств. 
Ремонт тракторов и прицепных сельхоз
машин ведется с опережением графика. 
К 22 января в МТС уже были отремонти
рованы 30 тракторов, 29 сеялок,- 36 куль
тиваторов, 38 тракторных плугов.

В эти дни большинство механизаторов 
МТС перевыполняет сменные задания. 
Электросварщик М. А. Кажиров выполняет 
сменные нормы на 215 процентов. На 
140— 150 процентов ежедневно выполня
ют нормы токарь И. Ф. Тюменцев, слесарь 
И. А. Рябов, кузнец II. А. Тюменцев и 
многие другие механизаторы.

Пьеса „Порт-Артур“ 
на сцене Томского 

драматического театра
Коллектив Томского областного драма

тического театра имени В. П. Чкалова 
осуществил постановку пьесы П. Попова 
и А. Степанова «Порт-Артур». Спектакль 
поставлен новым режиссером театра 
Я. Д. Бродским. В спектакле заняты в 
ролях цдмирала Макарова —  Б. Молотов, 
генерала Кондратенко —  И. Кибицкий, 
госпожи Стессель— Е. Одоевская и А. Пав- 
ленкова, поручика Борейко —  Н. Филип
пов. В спектакле заняты также артисты 
Ткаченко, Каплин-Дарский, Извольская, 
Калинченко, Воронин и другие. Спек
такль оформлен художником П. Егоровым.

В субботу состоялась премьера спек
такля. Зрители тепло приняли новую по
становку театра.

16,5 тысячи квадратных 
метров новой жилплощади

Для рабочих и служащих лесозаготови
тельных предприятий Тегульдетского рай
она строители слали в эксплоатацию в ис
текшем году 16.505 квадратных метров 
жилой площади. Развернуто строительст
во производственных и культурно-быто
вых помещений. В лесных поселках Боб- 
ровка и Старошумилово открыты отделе
ния связи, в Берегаево идет строитель
ство типовой больницы, амбулатории и 
клуба.

Новый колхозный рынок
в  с. Каргаске открыт новый колхозный 

рынок. Собственные ларьки на рынке 
имеют колхоз имени Маленкова, промар
тель «Красный нарымец», райпотребсоюз. 
Каргасокское сельпо построило на рынке 
магазин и киоск.

Для колхозников, привозящих продук
ты, районный торговый отдел открыл че
тыре ларька.

Воскресник 
по расстилу льна

Рабочие и служащие села Парбиг про
вели массовый воскресник по расстилу 
льна в колхозе имени Молотвва. В вос
креснике приняло участие свыше 300 че
ловек. За 6 часов работы лен был разост
лан с площади 40 гектаров.

Пламенный борец 
за коммунизм

(К  20-летию  со  дня смерти В. В. Куйбыш ева)

20 лет назад, 25 января 1935 года, 
скончался выдающийся деятель Коммуни
стической партии и Советского государ
ства, верный ученик В. И. Ленина и со
ратник И. В. Сталина —  Валериан Вла
димирович Куйбышев. Он пал на боевом 
посту, умерщвленный троцкистско-буха-- 
ринскими наемниками иностранных раз
ведок.

Вся сознательная жизнь В. В. Куйбы
шева была отдана беззаветному служению 
партии и народу, борьбе за торжество 
коммунизма. В 1904 году, 16-летним 
юношей, он вступил в городе Омске в 
ряды большевистской организации. В 
1905 году В. В. Куйбышев приехал в Пе
тербург. До заданию партии он занимал
ся транспортировкой оружия, подготавли
ваемого для революционных боев против 
самодержавия, распространял по районам 
города ленинские статьи и другую боль
шевистскую литературу.

В 1906 году В. В. Куйбышев возглавил 
пропагандистскую работу Омского комите
та. С этого времени он становится про
фессиональным революционером. В го
лы первой русской революции Ва
лериан Владимирович неоднократно 
выезжал в Курган, Петропавловск, 
Каинск (ныне г. Куйбышев, Новосибир
ской области), Барабинск и в другие го
рода Западной Сибири. Всюду он ведет 
работу по созданию и укреплению боль
шевистских организаций, высттпает стра
стным пропагандистом ве.тиких идей марк
сизма-ленинизма.

В ноябре 1906 года жандармам уда
лось впервые арестовать В. В. Куйбыше
ва. После полугодичного заключения 
В. В. Куйбышева отправили под гласный 
надзор полиции в Каинск. Но В. В. К уй 
бышев. оказавшись на воле, в апреле 
1907 года нелегально приехал в г. Томск. 
С 1907 по 1913 год он ежегодно бывал 
в Томске и принимал активное участие ъ 
работе томской партийной организации. 
Как член Томского комитета, он сплачи
вал рабочих города, выезжал* к  тайгин- 
ским железнодорожникам и анжеросуяжен- 
ским шахтерам, руководил пропагандист
ской работой среди солдат местного гарни
зона.

В 1909'— 1910 учебном году, после пя
тимесячного тюремного заключения, В. В. 
Куйбышев около полугода учился в Том
ском университете. В это время он много 
внимания уделял работе среди студенче
ства.

Полиция и жандармерия постоянно 
преследуют мужественного революционера. 
Один за другим следуют аресты, суды, 
ссылки.

После очередного ареста и суда в 1910 
году В. В. Куйбышев был отправлен на 
два года в тяжелую нарымскую ссылку. 
Но никакие трудности не могли сломить 
води несгибаемого борца-ленинца. Он 
здесь, как и всюду, продолжает вести ре
волюционную работу. В 1912 году В. В. 
Куйбьппев возглавил первомайскую демон
страцию политических ссыльных в Коли
ном бору близ Парыма.

С 1913 года Валериан Владимирович 
ведет работу в крупных центрах евпоцей- 
ской части России —  в Харькове, Волог
де и других. С декабря 1914 года В. В. 
Куйбьппев —̂  ч.тен Петроградского ко
митета партии. Летом 1915 года В. В. 
Куйбышев вновь был арестован и затем 
отправлен в ссылку в Восточную Сибирь, 
в село Тутурьт на Верхней Лене. Через 
несколько месяцев он бежал из ссылки в 
Самару и работал здесь фрезеровптиклм на 
трубочном заводе. В\геств с Н. М. Швер
ником, работавпгим токарем на том же за
воде, В. В. Куйбышев значительно акти
визирует деятельность самарских больше
виков.

Постоянно находясь среди масс, в гуще 
певолюционной борьбы, В. В. Куйбышев, 
несмотря на трудности и  опасности, всег
да с честью выполнял любое задание пар
тии.

Февральская революция 1917 года за
стала Валериана Владимировича на пути 
в Туруханск, куда он по новому пригово- 
оу царского суда высылался на пять лет 
под надзор полиции. В. В. Куйбьппев 
снова возвратился в Самару, а затем в 
качестве делегата участвовал в работе 
V II апрельской Всероссийской партийной 
конференции. Выполняя задание партии,

он мобилизовал большевиков Самары на 
борьбу за установление советской власти.

После Великой Октябрьской ^ социали
стической революции В. В. Куйбышев все 
свои силы отдает делу защиты завоеваний 
Октября. Во время гражданской войны 
Валериан Владимирович был одним из 
виднейших политических руководителей 
Красной Армии. Вместе с М. В. Фрунзе он 
возглавил Южную группу войси Восточного 
фронта, которая наголову разбила основные 
силы Колчака. Вместе с С. М. Кировым 
он руководил обороной Астрахани. С име
нем В. В. Куйбышева связаны славные 
победы Красной Армии на Туркестанском 
фронте.

В 1920 году ЦК партии направил 
В. В. Куйбышева на профсоюзную работу.

В 1921 году В. В. Куйбышев в каче
стве начальника Главэлектро руководит 
осуществлением ленинского плана элек
трификации страны, являясь одновремен
но членом Президиума Высшего Совета На
родного Хозяйства. На X съезде партии он 
был избран кандидатом в члены ЦК, а на 
X I съезде— членом Центрального Комитета 
партии. В 1922— 1923 годах В. В. К уй 
бышев —  секретарь ЦК РКП(б). С 1923 
по 1926 год Валериан Владимирович ра
ботает председателем ЦКК ВЕП(б), Нарко
мом РЕП и заместителем Председателя 
Совнаркома и Совета Труда и Обороны 
ССОР. Он отдает все своп силы укрепле
нию единства партии, проводит огромную 
работу по разоблачению и разгрому вра
гов партии и народа.

В. В. Куйбышев принадлежал к  тому 
руководящему ядру Коммунистической 
партии, которое во главе с И. В. Сталиным 
отстояло лениН1{зм в борьбе с маловерами 
и капитулянтами, троцкистско-бухарин
скими изменниками, сплотило партию и 
трудящихся нашей страны вокруг заве
тов Ленина и вывело советский народ на 
путь социалистического строительства.

В 1926 году Валериан Владимирович 
назначается председателем ВСНХ СССР, с 
1927 гола он является членом Политбюр() 
ПК ВКП(б). С большевистской настойчи
востью В. В. Куйбышев ведет борьбу за 
осуществление политики социалистиче
ской индустриализации страны и рекон
струкции народного хозяйства.

1930 года Валериан Владимирович 
па.эначается председателем Госплана 
СССР, оставаясь в то же время замести
телем Председателя Совета Народных Ко
миссаров и Совета Труда п Обороны СССР. 
Деятельность В. В. Куйбышева в эти годы 
неразрывно связана с борьбой партии и 
народа за досрочное выполнение первого 
пятйлетнего плана, за неуклонный подъем 
всего народного хозяйства.

После досрочного выполнения заданий 
первой пятилетки В. В. Куйбышев при
нимает непосредственное участие в со
ставлении второго пятилетнего плана. 
Второй пятилетнин план был утверж
ден на X V II съезде партии, где Валериан 
Владпмировтгч выступил со специальным 
докладом. В 1934 году В. В. Куйбышев 
был избран председателем комиссии Со
ветского Контроля при Совнаркоме СССР 
и утвержден первым заместителем Предсе
дателя Совнаркома СССР.

Партия и весь советский народ горячо 
любили товарища Куйбышева. Вся его 
деятельность проникнута духом беззавет
ного служения партии и Родине, глубокой 
верой в победу коммунизма,

В. М. Молотов говорил о В. В. Куйбы
шеве: «Он нес на себе громадную работу 
с большой скромностью и всегда, в малых 
и больших делах, проявлял понимание 
коренных интересов' социа.тизма... Его от
ношение к  партийным и государственным 
обязанностям всегда будет для нас образ
цом революционной самоотверженности и 
большевистской верности делу».

В. В. Ктйбьппев глубоко верил в твор
ческие силы народа. На X V II съезде пар
тии он говорил: «В концентрированности 
воли п усилий десятков миллионов лю
дей —  .лучшая гарантия нашей побе.ды!». 
За.лог успехов нашей страны он видел в 
активности масс, в подъеме их творче
ской инициативы.

Славная жизнь Валериана Владимиро
вича Куйбышева, без остатка отданная 
борьбе за победу коммунизма, служит 
вдохновляющим цоп>[ером для миллионов 
трудящихся нашей страны.

“C D O  ■

„Блокнот агитатора“ № 1
Вышел из печати «Блокнот агитато

ра» >Г: 1 , издаваемый отделом пропаганды 
и агитации обкома КПСС.

«Блокнот агитатора» открывается разде
лом «Материалы для докладов и бесед», в 
котором опубликована статья «Пятидеся
тилетие первой русской революции». Под 
рубрикой «Агитатор, прочти в лесосеке» 
напечатана статья С. Андреева «По новой 
технологии», в которой рассказывается об 
опыте работы 2 -го лесозаготовительного

пункта Тимирязевского леспромхоза.
Опубликована также статья «Семинары 

руководителей, агитколлективов». Она по
священа состоянию агитационно-массовой 
работы в области п задачам агитколлекти
вов в связи с подготовкой к  выборам в 
Верховный Совет РСФСР и местные Сюве- 
ты депутатов трудящихся.

В разделе «Консультация» напечатана 
статья М. Синпциной «Оплата труда ра
ботников животноводства в колхозах».

Литературный вечер в ап^тпункте
В агитпункте, размещенном в клубе 

подшипникового завода, состоялся литера
турный вечер на тему: «Образ В. И. Ле
пина в художественной литературе». С 
докладом выступила преподаватель лите
ратуры железнодорожного техникума тов. 
Песельник. Читатели заводской библноте-

кп : воспитательница мужского общежи
тия тов. Кавелина, студенты тт. Рожнева, 
Попов прочли отрывки из произведений 
Маяковского, Алексея Толстого, Исаков
ского, Николая Островского п других со
ветских писателей.

Конференция авторского актива и читателей 
районной газеты

Состоялась конференция авторского 
актива и читателей верхне-кетской рай
онной газеты «Заря севера». На конфе
ренции присутствовало около 200 чело
век.
 ̂ Участники конференции, заслушав от
чет редакции, указали на ряд серьезных 
недостатков в работе газеты, Тт, Савчен
ко, Сергеев, Костарев и другие отметили, 
что редакция слабо изучает и распростра- 

1няст опыт нередовикор сельского хозяй

ства и промышленности. Многие статьи 
построены на общих рассуждениях, а не 
на живых, конкретных фактах. Беден 
язык газеты. Очень редко публикуются 
очерки, фельетоны.

Слабо поставлена работа с письмами 
трудящихся. В газете редко можно встре
тить материалы из жизни отдаленных от 
райцентра поселков Орловка, Усть-Озер- 
)юр. Макгнмкин Яр.

Читатели пожелали газете быстрее 
устранить эти недостатки.
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ШЕГАРСКИЙ
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ М  623 ТРУДОВЫЕ БУДНИ КОЛХОЗНОГО СЕЛА

Рувоводвмые Кошвсуниствчесвой партией, советские люди одеряшвают 
все новые и новые победы в коммунистическом строительстве. Разверты- 

соревпованне в честь выборов в Верховный Совет 
Р 1̂ С Р  и местные Советы, трудящиеся добиваются нового подъема про- 
мытлениости и сельского хозяйства. ^
п  странице рассказывается о трудовых буднях колхозного села
ьазой, Кожевниковского района, о достижениях н планах на будущее кол
хоза <К0ММУШ1СТ». >

НОВЫЕ ГОРИЗОНТЫ- 
НОВЫЕ ТРЕБОВАНИЯ

Решения сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС открыли перед колхозами широкие 
пе1)зцектпвы движения вперед. Возросшая 
помощь государства, высокая оснащен
ность МТС техникой и кадрамп спецна- 
ластов, а также настойчивый труд кол
хозников дали заметные результаты. Это 
видно и на примере нашего колхоза.

_С тех же посевных п.тощадей колхоз 
собрал в минувшем году почтп вдвое боль
ше зерна, чем в предшествующем. Выпол
нив псе планы госпоставок, колхоз про
дал государству в порядке закупок пять с 
половиной тысяч центнеров хлеба и  400 
центнеров молока. За год больше, чем в 
два раза выросли доходы колхоза и соста
вили 1 миллион 621 тысячу рублей. Воз
росшие фонды колхоза позволили нам ве
сти обширное строительство и перейти на 
новую систему оплаты труда колхозников.

Однако сила колхозного строя в том ж 
состоит, что он открывает необъятные 
просторы для движения вперед, не тер
пит застоя. Коммунистическая партия 
учит нас строго оценивать свои успехи, 
никогда не успокаиваться на достигнутом. 
Надо прямо сказать, что-мы сдела.чи толь
ко первые скромные шаги по укреплению 
артельного хозяйства. На каждые 100 
гектаров земельных угодий наш колхоз 
дает всего лишь 42 центнера молока, 
около восьми центнеров мяса и 343 яйца; 
получает 695 центнеров зерновых и бо
бовых культур и 64 центнера картофеля.

Робко, без настойчивости внедряем мы 
передовые приемы агротехники, Взять ме
тод Терентия Мальцева. Была необходи
мость обработать в каждой из четырех 
полеводческих бригад минимум по 50— 70 
гектаров парового по.тя по системе Маль
цева. А мы вместе с МТС ограничились 
лущением стерни на сотне с небольшим 
гектаров.

Все животноводческие помещения у 
нас типовые. Однако практика показы
вает, что они еще далеко не благоустрое
ны. Начиная с этой зимы, мы будем соз
давать новый тип скотных помещений по 
примеру передовых хозяйств. На днях 
начнется сборка, системы парового отопле
ния на свиноферме. Локомобиль, установ
ленный на животноводческой усадьбе, по
зволит теплофицировать все фермы: кор
мозапарники с печами заменим кормокух
нями. Летом начнем строительство камен
ных скотных помещений.

Строительство помещений нас не бес
покоит. Имея постоянную бригаду строи
телей, мы справимся с этим делом. Но во 
весь рост встает задача коренного улуч

шения лугов и пастбищ. Здесь необходи
мо участие МТС. Нужно применить мощ
ную современную технику; кочкорезы, 
болотные фрезы, канавокопатели:

Прифермские и лугопастбищные сево
обороты колхоза закладывались много лет 
назад и, попятно, не соответствуют на
шим планам развития животноводства. 
Есть необходимость вместе с главным аг
рономом МТС пересмотреть эти севооборо
ты.

По-новому нужно взглянуть п на раз
веденце птицы. Пока у нас курица —  
птица «неавторитетная», так ка к  выход 
яиц не покрывает планов госпоставок. 
Создание четырех птицеферм вместо суще
ствующих двух сделает эту отрасль хо
зяйства высокодоходной.

Доходы колхоза позволяют нам перейти 
с нынешнего года на новую прогрессив
ную систему оплаты труда колхозников—  
ежемесячное авансирование деньгами и 
хлебом. В банке мы создали для этого 
соответствующий переходящий фонд. 
5 февраля колхоз выдает первый аванс за 
январь из расчета по 2 килограмма зерна 
и по 3 рубля деньгами на трудодень.

В колхозной деревне одна за другой ре
шаются самые неотложные хозяйствен
ные проблемы. Ц становится все яснее, 
что уровень политической грамотности, 
культуры* наших колхозников отстает от 
роста их материального благополучия.

Перед работниками культуры, сельской 
интеллигенцией и. в первую очередь, пе
ред нами —  сельскими коммунистами —  
встает задача огромной важности —  все
мерно усиливать массово-политическую и 
культурно-просветительную работу.

Колхозники выписывают много газет, 
на селе работают радиоузел, киноустанов
ка, библиотека, но этого мало. Нет, на
пример, таких остро необходимых учреж
дений, ка к  почта п сберегательная касса.

Нужен центр, где можно сосредоточить 
политическую и культурную работу. V 
нас таким центром будет колхозный Дом 
культуры —  большое двухэтажное строе
ние со зрительным залом на 300 человек, 
с помещениями для кружков самодеятель
ности, библиотеки и т. д. В эксплоатацяю 
мы сдадим его к  концу лета.

Колхозный социалистический строй 
предоставляет широчайшие возможности 
д.ля роста материального и культурного 
уровня колхозников. ^

А. АБДУЛОВ, 
председатель колхоза «Коммунист».

Строим быстро и дешево
Сердце радуется, когда видишь крепкий 

смолистый сруб, высокие стропила, под
пирающие новенькую крышу. Это зна
чит —  хозяйство крепко стоит на ногах, 
растет и строится. В поселке Базой, где 
расположен колхоз «Коммунист», немало 
новеньких срубов и  свежих кирпичных 
стен. Все это —  работа колхозных строи
телей.

Бригада строителей была создана в 
год укрупнения колхоза. И с той поры 
остался неизменным ее основной состав- 
Нелегко бывает колхозу с рабочей силой, 
но никогда правление не ликвидирует 
бригаду строителей. Обычный ее состав—  
более 20 человек. А с весны и до покоса 
численность бригады сильно возрастает, 
доходя до 80  и более человек.

Колхоз уде.тяет большое внимание брига
де строителей, так как сама жизнь подска
зывает, что без широко поставленного 
строительства невозможен быстрый рост 
колхозного производства. Бригада росла 
постепенно. Старые опытные плотники 
обучили своему ремеслу более молодых. 
Наладили производство оконных рам и 
дверей, столов и  стульев для нужд кол
хоза. Вспомнили, что в этих ме
стах делали когда-то кирпич. Рас
ширили добычу глины. Обучили кол
хозника Агея Трошина обжигу, создали 
свое кирпичное производство, дающее в 
год около 200 тысяч кирпичей. Пригласи
ли специалиста-каменщика, он обучил 
двух колхозников. Нашли в колхозе кро
вельщика, мастера по производству са
ней. Построили хорошую кузницу, при
обрели пилораму и  циркульные пилы. Так 
была создана строительная база.

Чтобы поднять заинтересованность 
строителей, правление применило прогрес
сивную оплату их труда, утвержденную 
обпщм собранием членов артели. Все рас
четы ведутся наличными деньгами в кон
це каждого месяца. Эго лишь несколько

усложняет работу учетчика —  члена 
бригады, зато вполне себя оправдывает.

Вот далеко не по.тный перечень кол
хозных построек последних лет. В 1951—  
52 годах— электростанция, кузница, ти 
повые свинарник и коровник, заложено 
здание колхозного Дома культуры, В
1953 году —  тицовые коровник, телят
ник, птичник, водонапорная башня, 
льносушилка и столярная мастерская. В
1954 году —  типовой свинарник на 
300 голов, второй ПТИЧ1ШК, зерносушил
ка, каменный гараж на б автомашин; 
выполнены основные работы по строи
тельству двухэтажного, с каменным пер
вым этажом, колхозного Дома культуры. 
Установлены подвесные железные дороги 
на двух фермах, введено автопоенпе.

В будущем летнем сезоне колхозным 
строителям предстоит закончить отделку 
Дома культуры, построить типовые зерно
хранилище и овощехранилище, заложить 
фундамент каменного коровника на 200 
голов.

Использование в строительстве своих 
колхозных специалистов, наличие неболь
ших подсобных производств значительно 
удешевляют строительство. Когда мы на
чинали строить колхозный Дом культуры, 
то заплатили нанятому каменщику за клад
к у  нескольких участков стен около 20  ты
сяч рублей. А впоследствии целый камен
ный гараж обошелся нам вместе со стои
мостью материалов в 35 тысяч. По 45 ты . 
сяч обошлись колхозу типовые коровник 
и телятник. Это значительно ниже смет
ной стоимости.

Все мы, строители, мечтаем о том, что
бы сделать наше колхозное село краси
вым, благоустроенным, и эта мечта сбудет
ся.

В. ВОРОБЬЕВ, 
бригадир строителей.

Н. КАНТАЕВ, 
учетчик.

Источник 
нашей силы

Из отчета перед избирателями 
депутата сельского Совета, 
колхозницы сельхозартели

„Коммунист* М. И. Аникиной
—  Товарищи избиратели!
Два года назад вы дали своим депута

там ряд наказов. Все избиратели нашего 
шестого округа —  члены колхоза «Ком
мунист». Понятно, что большинство их 
наказов было обращено к  сельскохозяйст
венной комиссии сельсовета и касалось 
жизни колхоза. Я рада доложить вам, то
варищи избиратели, что итоги минувшего 
сельскохозяйственного года в колхозе го
ворят об успешном вьгаолнении ваших 
наказов. В колхозе повысилась дисципли
на труда, доходы за один год выросли бо
лев чем в два ваза. Выполнены государ
ственные планы по развитию всех видов 
животноводства; на зиму общественный 
скот полностью обеспечен кормами.

Как вам известно, в колхозе работали 
детские ясли; питание в них детей и 
уход за ними были организованы хорошо.

Избиратели ставили вопрос об улучше
нии культурно-массовой работы, и на этом 
участке работы мы имеем некоторые до
стижения. В клубе установлена стационар
ная киноустановка; работают две библио
теки— сельская и колхозная, радиоузел.

Нам был дан наказ —  добиться откры
тия родильного дома. Он будет открыт в 
апреле этого года.

Мы плохо справились с наказами по 
благоустройству села Базой. Эго серьез
ное упущение.

Я возглавляла бюджетную комиссию. 
Каков бюджет сельсовета?

По доходам он выполнен на 112 про
центов и составил 115 тысяч рублей. 
Значите.тьные средства были израс
ходованы на школу, библиотеку, клуб, на 
здравоохранение. Бюджет сельского Сове^ 
та —  свидетельство постоянной заботы о 
нуждах парода со стороны органов совет
ской власти.

Товарищи избиратели! Хотелось бы от
метить еще вот что. Депутаты сельского 
Совета оказали большую пойощь партор
ганизации и правлению колхоза в укреп
лении трудовой дисциплины. Было вре
мя —  в конторе колхоза целый день тол
пились люди. Потом бригадиры стали по
лучать пятидневные задания, затем —  
декадные. А теперь каждый бригадир отчи
тывается в своей работе один раз в ме
сяц; возросла ответственность каждого 
колхозника за порученное дело.

Этот рост людей, их забота об артель
ном хозяйстве —  источник нашей'силы.

Цифры и ф а кты ^
За годы пятой пяталетки доход- \ 

ность всех отраслей хозяйства 
волхозе «Коигаунист» выросла б о .} 
лее чем в шесть раз. В минувшем \  
году пртбыль от зернового хозяй- | 
ства составила 8Б6 тысяч рублей,  ̂
от животноводства — 625 тысяч, ( 
прочие доходы — более 100 ты. < 
сяч. Общий доход колхоза — * 
1 миллион 621 тысяча рублей.

В минувшем году колхоз полу
чил первый урожай в своем саду. | 
Летом в осенью в колхозные ясли (

I поступало варенье из садовой  ̂
клубники, свежие яблоки. Часть |  
продукции сада была реализована ] 
через потребкоопсра^ю. Осенью < 
колхоз посадил еще один гектар < 
плодовых саженцев.

В феврале минувшего года 
клубе села Базой был установлен < 
стационарный киноаппарат. До \  
конца года колхозникам было по-  ̂
казано 108 художественных кино
фильмов.

Самодеятельность клуба дала в 
1954 году 9 концертов. Активи. ‘ 
стами показали себя полевод Яков ] 
Ромашов, тракторист Николай Ка
занцев, свинарка Александра Пе- 1 
ревалихнна, счетовод Ляда Кен- ^

На снимке; отроительспъо колхозного Дома культуры в селе Базой.

Сейчас ко дню выборов клуб ] 
готовит одноактную комическую  ̂
пьесу «Обещалкин».

В минувшем году 33 работника | 
животноводства из 49 поучили 1 
дополнительную оплату. Доярки  ̂
Пелагея Воробьева и Анна Го^^у. ] 
нова, чабан Прасковья Сарасат- < 
ская, телятница Валентина Казан. < 
дева н другие получили телят, < 
мясо, молоко а деньга за перевы- ' 
полненне государственных планов ' 
продуктивности животноводства.

В ^еле Базой работает вечерняя * 
школа сельской молодежи. В чнс-  ̂
ле учеников 5 —7 классов — ря- ‘ 
довые колхозники В. Бочка{№в, < 
Е. Лобкова, П. Почеревнн, В. Но-  ̂
здрюхина, Н. Казанцева, В. Моз- ' 
жерин и другие.

Почта доставляет колхозникам ( 
сельхозартели «Коммунист» более * 
250 газет. Село Базой получает < 
«Правду» и «Известия», «Лите- < 
ра^ряую газету» и «10эисомоль- ( 
скую правду», «Советскую куль- ( 
туру» н «Пионерскую правду», ( 
томские областные и районную га.  ̂
зеты, а клуб и библиотека — ряд ] 
литературно-художественных жур- ( 
валов. X

'Ат

НА К О Л Х О З Н О Й  Ф Е Р М Е

На животноводческой усадьбе колхоза «Коммунист» расположено пять ти
повых скотопомеш/ений. Здесь яое — водонапорная башня и локомобиль, бессе. 
ребойно снабжающие фермы электроояергтай и водой.

На снимках; слеиа — одна ив лучших дояром колхоза Татьяна Базаяота с  
короной Дюльмой, дающей ежедневно 13— 15 литров молока. Доярка Базанова 
обязалась получить в этом го^^ от всех 15 закрепленных за нею коров по 
2.300 килсираммов молока.

Справа — днемая прогулка коров во даоре жявотаоводческой фермы.

год высокой АГРОТЕХНИКИ
Есть у  народа пословица; «Дожди хлеб 

дадут, а цуще дождей —  труд». Эту по
словицу саиое время вспомнить, разбирая 
итоги, минувщего сельсвохозяйственвого 
года. Нет слов, год был урожайный. Одна
ко во многих случаях решающее значение 
сыграла высокая агротехника, пришедшая 
на колхозные поля. Пример тому—  зерно
вое хозяйство нашего колхоза «Комму
нист»,

1954 год был для нашего хозяйства 
первым годом без весновспашки. МТС 
улучшила обслуживание колхозов и 
руководство их развитием. Возросший 
уровень механизации позволил заготовить 
1.200  гектаров пара и более двух тысяч 
гектаров ранней и поздней зяби —  на 
весь яровой клин. Если в предшествую
щем. 1953 году на поля было вывезено 
менее 100 центнеров минеральных удоб
рений, то в 1954 году колхоз вывез 900 
центнеров аммиачной селитры, суперфос
фата и хлористого кадия н 4 тысячи 
тонн навоза и перегноя.

Ранние сроки сева, применение райони
рованных сортов зерновых культур, высо
кое качество семян, —  все это обеспе
чило дружные и сильные всходы.

В минувшем году впервые семена ише- 
ниды и льна на всю посевную площадь 
были обработаны гранозаном. Это также 
дало прибавку урожая, случаи поражения 
головней прекратились совершенно. Сев 
проводился под постоянным агрономиче
ским контролем.

Наступило лето. На ряде участков по
леводы подкормили посевы минеральными 
удобрениями, провели их прополку. К осе-' 
ни колосья налились крупным полновес
ным зерном.

Девять комбайнов пришли на поля кол
хоза с усадьбы Чилинской МТС. Павел 
Свинин, Александр Кириллов и другие

комбайнеры, выросшие в колхозе и став
шие затем механизаторами, славно потру
дились на полях, убирая богатый урожай.

Колхоз имел 22  крытых тока и две су
шилки. В ожидании высокого урожая мы 
построили еще одну сушилку и мощный 
крытый ГОК длиной в 400 метров. Это 
помогло предохранить зерно от порчи, во
время его подработать, сдать государству 
и засыпать в колхозные закрома.

Со всей площади зернобобовых колхоз 
собрал в среднем по 17,2 центнера е 
гектара, а пшеницы —  по 19,5 центнера.

Много лет колхоз не получал с клеве- 
рищ семян и вынужден был покупать эти 
семена у государства. Настала пора ре
шительно поправлять дело с травосеянием 
и вообще с кормовой базой. Подкормка 
100  гектаров клевера суперфосфатом и 
хлористым калием дала отличные резуль
таты. Колхоз получил около 120 центне
ров элитных семян клевера, из них 37 мы 
продаем государству первым классом.

Значительный удельный вес в заготов
ке силоса заняли посевы кукурузы  и по
севы подсолнечника с овсом. Квадратно- 
гнездовой способ мы выдержали не на всей 
площади. И агротехникой кукурузы  еще 
полностью не овладели. Но ясно одно: ее 
возделывание надо продолжать еще более 
настойчиво, культура эта рчень перспек
тивна.

Кукурузу, подсолнечник е овсом, а 
также рожь на зеленку впервые косил си
лосный комбайн —  прекрасная мощная 
машина, очень облегчившая заготовку си- 
,10са. П.лан зак.дадки сочных и грубых 
кормов колхоз выполнил полностью.

Бесспорно оправдал себя квадратно-гнез
довой способ посадки картофеля. Сажали 
мы картофель по разметке, проведенной

лущильником. Обрабатывали в одном 
правлении трактором, в другом —  конным 
плугом, й  получили урожай по 150 цент
неров с гектара, что превышает в несколь
ко раз урожайность прошлых лет.

Мы далеко не до конца использовали 
имеющиеся резервы. Нам надо готовить 
больше пара, строже выдерживать агр(ь 
технические правила. Например, в первой 
бригаде при посеве под пшеницу было 
внесено по 2 центнера суперфосфата. На 
этих участках хлеб поспел на шесть дней 
раньше и, несмотря на неблагоприятные 
условия, не полег. Одно лишь это меро
приятие дало прибавку урожая около 4 
центнеров на гектар. А разве нельзя бы
ло сделать это на всей посевной площади?;

Некоторые ноля колхоза сильно засоре
ны осотом. Мы приобрели новый препарат 
2.4ДУ для химической прополки посевов 

’на двухстах гектарах. Но в самолетах 
нам отказали. На этом вторая бригада по
теряла не менее чем по 3 центнера хлеба 
на гектаре.

Сейчас мы готовимся к будущей весне. 
В колхозе работают агрокурсы второго го
да обучения, где занимаются все бригади
ры и по трое колхозников от ^саждой брига
ды. Яроведево 8 занятий и 4 беседы в 
бригадах. С животноводами 13 занятий 
провела колхозный зоотехник Н. Иванова. 
Надо сказать, что интерес колхозников к  
вопросам агротехники заметно возрос, 
«Теперь для меня каждое слово агроно
ма —  закон», —  говорит бригадир Гри
горий Иванович Титов.

Наступило время для внедрения высокой 
агротехники на всех посевных площадях. 
Мы можем и, следовательно, должны это
го добиться.

М. КОМАРОВА, 
агроном колхоза «Коммунист».

Книга—болЬшой друг
Полтора года назад с дипломом об окон

чании Томского библиотечного техникума 
я приехала в с. Базой.

5 я е увлечением взялась за новое де
ло. За полтора года число читателей в 
нашей библиотеке выросле с 46 до 320 
человек, а книжны й фонд —  в полтора 
раза.

Большая часть читателей —  колхоз- 
Н1Лж. Пожалуй, в одиночку я бы не при
влекла столько читателей. Мне помогли 
школьники —  Гена Ромашов, Валя Кудря
шева и другие. Они, ка к  и я, участвова
ли в подворном обходе колхозников, раз

носили кни ги  и  рассказывали о них. Те
перь у  нас появились читатели-активи
сты, в абонементе которых записаны де
сятки названий произведений художест
венной и сельскохозяйственной литерату
ры. Это колхозники X. Е. Штаненко, 
А. М. Казанцев и В. П. Казанцева, М. П. 
Аникина и многие другие. Недавно зашли 
молодые свинарки Таня Свинина и Поля 
Яборева, попросили: —  «Нам бы о пере
довом опыте на свинофермах...». Я подо
брала им литературу. Подбирались также 
книги  для агронома и  зоотехника, веду
щих занятия в агрозоовружках.

Книжны й фонд у  нас пока невелик. 
Но областная библиотека имени Пушкина, 
Кожевниковская районная библиотека по
стоянно высылают по межбиблиотечно
му абонементу ценщ^ю литерапфу. Мы 
получаем десятки посылов с книгами и 
не чувствуем себя оторванными от рай
центра и области.

Растет круг наших сельских читате
лей. Растут их интересы и запросы. Биб
лиотеке становится все труднее их удов
летворять. Но это Хорошие трудности —  
трудности роста.

Валентина АВЕРИНА, 
сельский библиотекарь.

Три поколения семьи Баяндиных
Небольшой домик Баяндиных стоит на 

главной улице села, в ряду многих де
сятков таких же домов колхозников сель
хозартели «Кшмуниет».

Хозяева приветливо здороваются, не 
прекращая начатый разговор.

—  Самая добрая жизнь подошла, а 
мне по.мцрать время. Вот обида!

— ■ Что вы, дидусь, вам и  сотни го
дов нету... Лучше вспомните про моло
дость, интересно вы говорите.

М инуту он молчит. Задумчиво и 
строго его старое морщинистое лицо.

—  Да, была молодость... Быстро по
истратилась в нужде да в царской 
солдатчине, А рассказать могу, только 
слушай, —  говорит Архип Васильевич 
Баяндин.

—  А в эти места,— продолжает он,—  
нашего брата-переселенца от нужды 
да горя много наехало. Думали, в Си
бири забудем про ячменный да овся
ный хлеб, только нужда, что липучка; 
от нее в то время не было спасения ни 
в степи, нй в тайге. Так и вековали 
батраки Баяндины; за чужим столом 
обедали, на чужом поле косой махали.

Старик гладит по голове внука, за
глядывает ему в глаза.

—  Вот, брат, ка к  мы раньше жили...
Не те нынче Баяндины!
Семья в сборе. Пз МТС приехал сын 

Михаил. Сейчас он —  старший работник 
в семье.

—  Ремонтируем моторы комбайнов, —  
замечает он, —  бригадно-узловым мето
дом. А с тракторами что-то затягиваем.

—  МТС-то с вами рассчитываться бу
дет? —  спрашивает мать.

—  Зря беспокоишься. Мало тебе 20 
центнеров, что выдали? Будет еще. Да и

Николай получит. А за государством не 
пропадет, будь спокойна.

—  Вот баловство пошло. —  притворно 
сокрушается старик. —  На машине мо
лодцов в баню возят!

—  Как так?.

—  А просто. В мастерской горячка, от 
ремонта oтopвaтьcí| не могут. Так их при
везут сюда в баньке помыться —  и чи
стеньких назад доставляют; готовь маши

ны к  весне, не плошай!..
Зашел пообедать и младший сын Ни

колай. После семилетки он остался в 
родном колхозе: «Нынче грамотные
всюду нужны, а у  Нас и  подавно».

—  Новую яму вскрыли, —  сообща
ет он. —  Возим силос на первую фер
му.

—  А ты как, Зина?
—  Ой, наскучило дона сидеть, —  

смеется сноха. —  Только от них, ма
лышек, никуда не уйдешь! —  и она 
поднимает на руки двух, словно капли 
воды, похожих девочек.

—  Близнецы?
—  Двойня, Надежда и Любочка. Ле

том их —  в ясли, сама —  на поля 
или пасеку. Меня, ведь, колхоз на кур 
сы пчеловодов посылал.

—  Словом, вложили в каждого по 
одной специальности, —  иронически 
замечает старик. —  А Пиколка на ко
го учиться будет?

Тот молчит.
—  Я —  на летчика, —  заявляет 

Вовка.
—  Очень свободно, —  соглашается 

дед.
И, взяв на руки крохотных внучек,
отстраняя от них бороду, говорит;

—  Вот кто далеко пойдет! Мне и меч
той не дотянуться до того пути, каким 
пойдут младшие Баяндины. Светлая у них 
будет дорога! Вл. БЫКОВ. ^

На сн;шке;: А рхип Васильевич Баян, 
дин о внучатами: Колей, Надей, Любой.
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Торжественное заседание в Варшаве, 
посвященное 50-летию первой русской революции

I Рабочий класс Польши, сказал Б. Бе- 
!рут, понимал, что только победа роесин-

ВАРШАВА, 23 января. (ТАСС). Вчера 
в Варшаве состоялось торжественное за
седание, посвященное пятидесятилетию 
первой русской революции. Заседание бы
ло созвано варшавским городским п вое
водским комитетами Польской объединен
ной рабочей партии и советом профсою
зов Варшавы.

В огромном' спортивном зале общества 
«Гвардия» собрались рабочие варшавских 
предприятии, строители, деятели науки, 
культуры и искусства, солдаты н офице
ры Войска Польского, представители об- 
д1ественности.

За столом президиума —  первый секре
тарь Центрального комитета ПОРП Боле
слав Берут, председатель Государственно
го совета Польской Народной Республики 
Александр Завадский, председатель Совета 
министров Юзеф Цнранкевпч, маршал 
Польши Константин Рокоссовский, члены 
Политбюро ЦК ПОРП, а также участники 
революционных событии 1905 года.

Открывая торжественное заседание, 
Берут передал горячие, сердечные и  брат
ские поздравления советскому народу, с 
которым польский народ совместно про
ливал кровь на баррикадах . 1905 года. 
Бсфуг подчеркнул огромное значение ре
волюции 1905— 1907 годов для развития 
польского рабочего движения, для борьбы 
польского народа .за национальное и со
циальное освобождение.

ского пролетариата может ооеспечить 
независимость и свободу Польше.

Пятидесятилетие первой русской рево
люции, которая была прологом и гене
ральной репетицией Великой Октябрь
ской социалистической революции, как 
это подчеркнул В. II. Ленин, советские 
народы и страны народной демократии 
отмечают в условиях огромных экономи
ческих и политических достижений, ког
да 900 миллионов людей уже трудятся и 
борются под знаменами мира и социализ
ма.

За свободу и  хлеб, за ликвидацию на
ционального и социального гнета боролись 
пятьдесят лет назад рабочие Варшавы, 
Лодзи и Домбровы-Гурничеи. крестья
не Лодзинского II Келецкого воеводств. Пх 
гёроизм и жертвы, их усилия и их кровь 
не пропали даром. Наши сегодняшние 
достижения и успехи, заявил Берут, 
это плоды борьбы многих десятилетий 
польского рабочего движения, это реали
зация целей п идей, за которые боролись 
бойцы революции 1905— 1907 годов.

С докладом о пятидесятой годовщине 
революции 1905— 1907 годов выступил 
член Центрального комитета ПОРП Та
деуш Данишевский.

Болгарский народ отмечает 50-летие 
первой русской революции

СОФИЯ. 22 января. (ТАСС). Болгарская 
общественность отмечает сегодня, пятиде
сятилетие первой русской революции. В 
газетах публикуются статьи и материа
лы, посвященные этой знаменательной ла
те. Газета «Отечествен фронт» в пере
довой «Генеральная репетиция» отмечает, 
что русская революция 1905 года воспи
тала целое поколение революционеров в 
России и оказала огромное влияние на ре
волюционное движение в других странах.

На всемирно-историческом опыте русского 
рабочего класса первой и двух последо
вавших революций учился и болгарский 
рабочий класс, пишет газета. Идеи, за 
которые проливали свою кровь полвека 
назад русские рабочие и крестьяне и ко
торые восторжествовали в Великом Октяб
ре. торжествуют сегодня и на нашей роди
не. В братской, нерушимой дружбе с Со
ветским Союзом Болгария уверенно стро
ит социализм и отстаивает дело мира.

Заседание нонсультативного номитета ООН 
по подготоеке мешдународной нонферени,ии по вопросам 

мирного использования атомной энергии
НЬЮ-ПОРК, 22 января. (Т.\СС). 21 ян- 

варя состоялось очередное заседание кон
сультативного комитета ООН по подготов
ке международной конференции по вопро
сам мирного использования атомной энер
гии.

По окончании заседания Секретариатом 
ООН было распространено сообщенпе для 
печати, в котором говорится, что предста
витель Советского Союза академик 
Д. В. Скобельцын внес предложение посо
ветовать генеральному секретарю ООН —  
при рассылкб государствам приглашешп! 
об участии в международной конференции 
по вопросам мирного использования атом
ной энергии —  приглашение, адресован
ное Китаю, направить Центральному на
родному правительству КНР.

Совершенно очевидно, что это предло
жение советского представителя было про
диктовано заботой о том, чтобы в пред
стоящей конференции приняли участие 
все народы мира. Отсутствие на такой 
конференции великого 600-миллионного

китайского нароХа подорвало бы междуна
родный авторитет ООН как  организации, 
призванной содействовать развитию п у к 
реплению сотрудничества между народа
ми. Ясно, что на такой важной междуна
родной конференции, какой является кон
ференция по вопросам мирного использо
вания атомной энергии, единственным 
представителем великого китайского на
рода должно быть его законное прави
тельство —  Центральное народное прави
тельство КПР, а не изгнанная из Китая 
гоминдановская клика.

Как указывается в сообщении для пе
чати. генеральный секретарь ООН, высту
пая как  председатель консультативного 
комитета, вынес постан(«ление, что 
предложение советского делегата не мо
жет рассматриваться комитетом, посколь
ку  оно выходит за пределы компетенции 
комитета. Постановление генерального се
кретаря было опротестовано советским 
представителем. Однако оно было принято 
большинством голосов членов комитета.

Китайский народ горячо приветствует решения 
Бюро Всемирного Совета Мира

ПЕКИН, 22 января, (Т.\СС). Газета 
«Женьминьжибао» опубликовала сегоднк 
передовую статью, посвященную решениям 
расширенного заседания Бюро Всемир
ного Совета Мира.

Документы, принятые Бюро Всемирного 
Совета Мира, говорится в статье, полно
стью отражают настоятельные требования 
народов и ясно указывают им путь борь
бы против подготовки атомной войны, за 
обеспечение мира и безопасности во всем 
мире.

Отметив, что агрессивные круги США 
усиливают военные приготовления, газе
та пишет, что борьба против атомной вой
ны, за использование атомной энергии 
лишь в мирных целях с каждым днем 
становится все более важным моментом в 
движении народов всех стран в защиту 
мира. Американская политика атомного 
шантажа вызывает решительное и едино

душное сопротивление народов всего ми
ра.

Успехи Советского Союза в мирном ис
пользовании атомной энергии, продолжает 
газета, и его решительная борьба за за
прещение атомного и водородного оружия 
являются мощной поддержкой движению 
народов всего мира за мир, против амери
канских планов атомной войны.

600-миллионный китайский народ, ука 
зывает в заключение газета, решительно 
поддерживает призывы Всемирного Совета 
Мира и П1)имет активные конкретные ме
ры для их осуществления. Мы твердо уве
рены, что народы всего/мира с огромной 
решимостью откликнутся на призывы 
Всемирного Совета Мира и своими еди
нодушными действиями сорвут преступные 
планы подготовки атомной воины, защи
тят всеобщий мир и направят атомную 
энергию на благо людей.

РЕШЕНИЯ, 
МОБИЛИЗУЮЩИЕ '

НА БОРЬБУ С УГРОЗОЙ 
АТОМНОЙ ВОЙНЫ

СОФИЯ, 22 января. (ТАСС). Болгарская 
печать широко комментирует итоги засе
дания Бюро всемирного Совета Мира. Га
зета «Рабогническо де.то» отмечает в пе
редовой, что принятые на заседании ре
шения имеют огромное значение.

Газета «Отечествен фронт» пишет, что 
документы Бюро Всемирного Совета Ми
ра —  Декларация, Обращение к  народам 
мира п Обращение к  народам Европы —  
имеют историческое значение. Они ясно 
указывают, в чем состоит угроза, откуда 
она исходит, и призывают народы к  ак
тивной борьбе за избавление от этой у г 
розы.

Все газеты подчеркивают, что болгар
ский народ, ка к  и все миролюбивые на.- 
роды, горячо одобряют решения Бюро Все
мирного Совета Мира и сделают все для 
того, чтобы их претворить в жизнь.

„Воззвание 
против подготовки 
атомной войны“ .

БЕРЛИН. 22 января. (ТАСС). Берлин
ские демократические газеты публикуют 
подробные сообщения о решениях Бюро 
Всемирного Совета Мира. Газета «Нейес 
Дейчланд», публикуя документы Бюро, 
выделяет тс места в решениях, где содер
жится призыв сорвать ратификацию и 
осуществление парижских соглашений, 
воспрепятствовать возрождению герман
ского .милитаризма и выдвигается требова
ние уничтожить во всех странах запасы 
атомного оружия и прекратить его произ
водство.

Газета «Трибюне» опубликовала сооб
щение о решении Бюро Всемирного Сове
та Мира под заголовком «Воззвание про
тив подготовки атомной войны. В Вене 
приняты важные документы».

Против вооружения Западной Германии
Решение Французского национального совета мира

ПАРИЖ, 22 января. (ТАСС). Бюро на
ционального совета мира постановило про
вести 6 февраля по всей Франции пацно- 
иальный день борьбы против вооружения 
Германии. В сообщении бюро гoвopитcяj 

«Решения, принятые 17 декабря 1954 
года советом Северо-атла.чтического сою
за. узаконивающие применение в случае 
войны атомного оружия, ка к  никогда уве
личивают опасность возрождения вер
махта, в распоряжение которого предо
ставляется это оружие. 9та угроза на
висла бы над всей Европой, если бы бы
ли ратифицированы парижские соглаше
ния.

Развертывающееся во Франции и в

других странах, и особенно в Германии, 
движение протеста может сорвать плашд 
возрождения вермахта».

Как уже сообщалось, 30 января по 
всей Франции будет проведен националь
ный день борьбы женщин за разоруже
ние. В этой связи 28 января в Париже 
состоится встреча представителей ' жен
ских организаций из большинства депар
таментов страны. На этом совещании 
приглашены присутствовать также мно
гочисленные гости из-за границы. В ча
стности, уже дали свое согласие принять 
участие в работе совещания представите
ли женщин Западной Германии, Бельгии 
и Голландии.

Совещание премьер-министров арабских 
государств в Каире

Нужно обезвредить 
маньяков атомной войны
Венгерская пеяать о решениях 
Бюро Всемирного Совета.Мира

БУДАПЕШТ. 22 января. (ТАСС). Сего
дня все центральные газеты посвящают 
передовые статьи документам, принятым 
на расширенном заседании Бюро Всемир
ного Совета Мира.

В Обращении к  народам мира, пишет 
газета «Сабад неп». Всемирный Совет 
Мира выступает с требованием уничто
жить во всех странах запасы атомного 
оружия и немедленно прекратить его 
производство. Под этим Обращением по
всюду в мире начался сбор подписей. Это 
движение станет могучим голосованием 
всего человечества за жизнь, за .мир. 
Нужно поставить вне закона маньяков 
атомной войны, сделать невозможной их 
деятельность.

Венгерский народ готовится 
к Всевенгерскому конгрессу 

сторонников мира
БУДАПЕШТ, 22 янвас». (ТАСС). Вен- 

герский народ готовится в четвертому 
Всевенгерскому конгрессу сторонников 
мира, который состоится в конце фев
раля.

Комптет защиты мира области Боршод 
собирает подписи под протестом против 
ремилитаризации Западной Германии. За 
три дня собрано 40 тысяч подписей.

В области Баранья в подготовке в кон
грессу участвуют представители всех сло
ев населения. В этой области состоялось 
около 4 тысяч собраний сторонников ми
ра.

По всей Венгрии сторонники мира ре
шительно протестуют против ремилита
ризации Западной Германии, против 1̂ а- 
рижских соглашений.

КАИР, 23 января. (ТАСС). Вчера во 
второй половине дня в здании министер
ства иностранных дел Египта открылось 
совещание премьер-министров арабских 
государств —  членов лиги арабских 
стран. На совещании представлены Еги
пет, Ливан, Сирия, Пордання, Саудовская 
Аравия, Йемен (премьер-министр Ливии 
прибудет сегодня). Вопрос об участии Ли
вии в совещании рассматривался особо в 
связи с тем, что она еще не подписала 
пакт коллективной безопасности арабских 
государств, которым связаны остальные 
участники совещания. Восьмой член лиги 
арабских стран —  Ирак не представлен 
на совещании, т. к., согласно официаль
ному заявлению иракского правительства, 
премьер-министр Ирака Нури Саид «по

состояппю здоровья» не может приоыть в 
Капр.

На повестке дня совещания стоит 
вопрос о положении, создавшемся в ре
зультате односторонних действий Ирака, 
который, вопреки интересам арабских на
родов, заявил о намерении заключить во
енный союз с Турцией, связав себя таким 
образом с системой агрессивных пактов, 
Северо-атлантическим блоком и турецко- 
пакистанским союзом.

В соответствии с уставом лиги араб
ских стран ни одно государство —  член 
лиги не может вступать в договорные 
отношения со странами, не являющимися 
ее членами, без единогласного одобрения 
всех участников лиги.

Совещание открыл премьер-министр 
Египта Насер.

Против наступления на права западногерманских профсоюзов
Более 1 миллиона бастующих в Западной Германии

же по окончании ночной смены —  в 6БЕРЛИН, 22 января. (ТАСС). Сегодня 
западногерманские трудящиеся проводят 
24-часовую забастовку протеста, против 
попыток рурских промьппленных магна
тов ликвидировать профсоюзные права ра
бочих.

По решению профсоюза горняков и 
профсоюза металлистов в забастовке при
нимают участие 580 тысяч горняков и 
260 тысяч металлургов крупнейших за
падногерманских предприятий, а также 
рабочие ряда более мелких предприятий 
угольной, металлургической и некоторых 
других отраслей промышленности.

По данным' центрального органа объеди
нения свободных немецких профсоюзов —  
газеты «Трпбюне», всего в забастовке 
участвует более 1  миллиона человек; 
это —  самое крупное выступление запад
ногерманских трудящихся за послевоен
ные годы.

На большинстве металлургических за
водов и шахт забастовка началась сразу

часов утра.
Забастовка проходит под лозунгами борь

бы против произвола предпринимателей, 
против подготовки наступления реакции 
на права профсоюзов.

Коммунистическая партия Германии и 
социал-демократическая партия заявили о 
своей солидарности с бастующими. В те
леграмме правления КПГ, направленной 
профсоюзу горняков, в частности, говорит
ся: забастовка íгвляeтcя единственно пра
вильным ответом на произвол предприни
мателей. Только таким путём можно от
бить атаки монопо.тистов на права рабо
чих. Решимость трудящихся провести за
бастовку свидетельствует о том, что они 
не хотят допустить возрождения фашиз
ма и новой войны.

Трудящиеся Германской Демократиче
ской Республики выражают полную соли
дарность с бастующими рабочими Запад
ной Гер.манпи.

Рабочие Австралии протестуют против 
антисоветской провокации

ДЕ.ТП, 22 января. (ТАСС). Еак сооб- 
щает печать, 18 января в связи с во- 
зебновлепием заседаппй королевской ко- 
.мпссип Австра.тиц по так называемому 
«делу» Петрова большая группа портовых 
рабочих г. Сиднея устроила демонстра
цию протеста перед зданием, где заседает

комиссия. Рабочие требовали ее роспуска 
и отмены вызова в нее двух портовых ра
бочих. * Демонстранты несли лозунги, 
осуждающие «деятельность» этой компс- 
ски. Полиция разогнала демонстрацию п 
арестовала 14 человек —  участников 
демонстрации.

Выступление советских гимнастов в Дании
КОПЕНГАГЕН, 22 января. (ТАСС). Бо- 

лее 3 ' тысяч человек собралось вчера в 
крупнейшем спортивном зале Копенгагена 
на первое выступление советских гимна
стов. В зале присутствовали посланник 
СССР в Дании П. Г. Сысоев, руководящие 
деятели Общества сотрудничества между 
Данией II СССР, члены дипломатического 
корпуса.-

Перед выступлением, в котором, кроме 
советских гимнастов, приняли участие и 
датские спортсмены, председатель Копенга
генского отделения датской гимнастиче

ской ассоциации Свенд Расмуссен и  руко
водитель советской спортивной делегации 
Попов обменялись речами.

Публика тепло приветствовала совет
ских гимнастов Ш апшяна, Азаряна, Ко
ролькова, Кравец, Титова, Муратову, Ма- 
нину, Дирии п Петрову, показавших вы
сокое спортивное мастерство. После вы
ступления участникам были преподнесе
ны подарки.

Все сегодняшние копенгагенскле газеты 
дают высокую оценку выступлениям со
ветских спортсменов.

Зональные соревнования 
Всероссийсного шахматного 

турнира нолхознинов
Во втором туре успех опять сопутство

вал читинским шахматистам. Их против
ник —  команда Новосибирской области 
потерпела поражение на всех досках.

Более упорной была борьба при встре
че команд Омской и Кемеровской областей. 
Игра закончилась с результатом 4 :0  в 
пользу омичей.

Включилась в игру команда Краснояр
ского края. В ее составе вы сп’пает пер
воразрядник В. ПрутоБЫх, неоднократный 
участник финальных состязаний Всерос- 
сиискпх турниров колхозников. Свою пер
вую партию он провел против представи
теля Иркутской области Б. Бадмаева и 
одержал победу. Командный результат и г
ры красноярцев с иркутянами —  2 :2 .

Первое очко дал своей команде колхоз
н ик  Кемеровской области В. Мохов, выиг
рав в третьем туре у  представителя Чи
тинской области Б. Санданова. Но на 
остальных досках победу одержали читин
цы.

Важное значение имела встреча команд 
Курганской и Омской областей. Курган
ская команда имеет наиболее высокий 
квалификационный состав участников 
(три перворазрядника и  шахматистка 
третьего разряда) п является одним из 
основных претендентов на пе1)Бое место. 
Напряженная борьба закончилась победой 
омичей с минимальным перевесом —  
2,5 :1 ,5 . С таким же счетом красноярцы 
выиграли у новосибирцев.

Прибывшая к  третьему туру команда 
Бурят-Монголии со счетом 4:0 победила 
иркутян.

После трех туров лидируют: команда
Читинской области, имеюшал 11 очков из 
12 возможных, и команда Омской области, 
набравшая 9,5 очка.

Р. ЛАПТЕВ, 
главный судья соревнований.

Соревнование лыжников 
на первенство областного  

совета  спортобщ ества  
„К расная  звезда“

23 января в районе поселка Степанов- 
ки, на лыжной базе спортивного общества 
«Спартак» начались лыжные соревнова
ния на первенство областного совета 
спортивного общества «Красная звезда». 
В соревнованиях принимают участие 
команды лыжников Томского, Лайского, 
Тимирязевского, Калтайского, Краснояр
ского леспромхозов, Асиновского и Кет- 
ского лесозаводов, Томского и  Асиновского 
лесоперевалочных комбинатов, ̂  лесотехпи- 
кума, спичечной фабрики «Сибирь».

В первый день соревнований были про
ведены эстафеты 4 X 1 0  километров для 
мужчин II 4 X 5  километров для женщин. 
По первой группе мужекпх команд победу 
одержала команда лесотехник^тйа со вре
менем 2 часа 51 минута 27 секунд. На 
второе место вышли лыжники Томского 
лесоперевалочного комбината и  на 
третье —  Асиновского лесозавода. По 
второй группе мужских команд первенст
во завоевала команда Томского леспром
хоза со временем 3 часа 8 минут 9 се
кунд.

У  женщин по первой группе победила 
команда Асиновского лесозавода со вре
менем 2 часа 12 минут 35 секунд. Вто
рое место заняли лыжницы лесотехнику- 
ма, третье место —  команда Томского ле
соперевалочного комбината.

(¡оревнования продолжаются.
К. СТЕШЕВ.

Извещение
25 января, в 7 часов 30 минут 1 

ра, в областном лектории сосгоаггся лек. 
ция на тему «О международном положе
нии». Читает тов. Литвинов П. Ф.

Зам. рэдактора С. А. КРОПАЧЕВ.

Т Е А Т Р
Областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова
25 января — «Свадебное путешест

вие».
26 января — «На бойком месте».
27 января — «Порт-Артур»,
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов, эечертгах — в 7 часов 30 минут.

Английская печать о советских предложениях  
по использованию атомной энергии в мирных целях

Англий'ЛОНДОН, 21 января. (ТАСС), 
ская печать' уделяет много внимания 
предложениям Советского Союза в обла
сти мирного использования атомной энер
гии.

Еженедельник «Ныо-стейтсмен энд 
КРИШН» подчеркивает, что «западные дер
жавы окажут себе плохую услугу, если 
недооценят то впечатление, которое 
произведет советское предложение сделать 
всеобщим достоянием результаты русских 
экспериментов в области промышленного 
применения атомной энергии». «Опыт, на
копленный в результате создания рус
скими экспериментальной станцпи мощ
ностью в 5 тыс. киловатт, —̂  продол
жает еженедельник, —  будет иметь ко
лоссальнейшее значенпе для стран, не об
ладающих такими техническими возмож
ностями.

Мы помним, что, когда русские пропз- 
пели взрыв своей первой водородной бом
бы.'один из членов американской ко.чис- 
сйи по атомной энергии заметил, что со
бытием еще более потрясающего значе

ния было бы сообщение о том, что они 
используют ато.мную энергию для про
мышленных целей... В мире, испытываю^ 
тем острую нужду в дополнительной 
энергии, предложение Москвы произведет 
значительное впечатление».

Крайне реакционный еженедельник 
«Трус», обычно выступающий с ярых 
антисоветских позиций, вынужден при- 
.знать, что нельзя не одобрить предложе
ния Советского Союза. Комментируя реше
ние Советского правительства оказать на
учно-техническую п производственную 
помощь Китайской Народной Республике 
и другим странам народной демократии в 
деле развития исследований по использо
ванию атомной энергии для мирных це
лей, «Трус» пишет: «Это предложение
сулит перспективу, что позже оно будет 
распространено и на другие страны».

«Трус» заявляет также, что для успе
ха предстоящей Международной конферен
ции по вопросам мирного использования 
атомной энергии существенно необходимо 
сотрудничество Советского Союза.

к и н о
Кинотеатр имени М. Горького, 25 ян

варя _  «Байджу Бавра». Сеансы: 
11-05, 1-05, 3-05, 5-05, 7-05, 9-05,
11-05. Для .детей — «Василиса Пре
красная» и |«Мойдодыр». Начало сеан
са в 9 часов 30 минут утра.

Кинотеатр имени И. Черных. 25 ян
варя. Большой зал— «Запасной игрок». 
Сеансы: 10-30, 12-30. 2-30. 4-30, 6-30, 
8-30. 10-30. Малый зал — «376 дней 
на дрейфующей льдине», «Силы жиз
ни». Сеансы: 10, 12. «Праздник свято
го Иоргена». Сеансы: 2. 4, 6, 8, 10.

К сведению владельцев 
радиоприемников

Радиоремонтной мастерской 
Томского радиоузла, находящейся 
на улице Неточной, 36, произво
дится ремонт радиоаппаратуры 
всех типов.

Мастерская работает с 9  часов 
утра до 6 часов вечера.

i 2 — 1

Требуются: старший лаборант, знако
мый с электронными приборами, токарь 
6 —7 разряда на должность ' механика, 
плотники, печники, штукатуры, маляры, 
квалифицированные столяры, опытный 
прораб-строитель, разнорабочие и груз
чики на автомашины, уборщицы и двор
ники.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева. 9, политехнический ин
ститут, отдел кадров. 3 — 1

□

□

30 ЯНВАРЯ 1955 г. в гор. ТАШКЕНТЕ

С О С Т О И Т С Я  43-й Т И Р А Ж  В Ы И Г Р Ы Ш Е Й
ГОСУДАРСТВЕННОГО

3°|о внутреннего ВЫИГРЫШНОГО ЗАЙМА 
Б ЭТОМ ТИРАЖЕ МОЖНО ВЫИГРАТЬ 

о т  400 д о  50.000 р у б л е й
В тираже на шесть разрядов займа будет разыграно 51.000 выигрышей 

на сумму 27.901.200 рублей.
ОБЛИГАЦИИ ЗАЙМ А ПРОДАЮТСЯ И СВОБОДНО ПОКУПАЮТСЯ 

СБЕРЕГАТЕЛЬНЫМИ КАССАМИ.
Приобретайте облигации Государственного 3-процентного 

внутреннего выигрышного займа!
У п р а в л е н и е  г о с т р у д с б е р к а с с  и  г о с к р е д и т а  

Т о м с к о й  о б л а с т и .

□

Магазин № 2 Томского облкниготорга (проспект имени Ленина, 6)

ИМЕЕТ В ПРОДАЖЕ КНИГИ:
К. В. РуппенеЙт — «Некоторые вопросы механики горных пород».
П. 3 . Пенскер — «Взрывник при проходке вертикальных стволов 

шахт».
А, А. Быстров — «Эксплуатация рудничных поршневых компрессор

ных установок».
Н. И. Мусхелишвилн — «Некоторые основные задачи математической 

теории упругости».

к СВЕДЕНИЮ колхозов
Томская областная база «Сельхозенаба» имеет в продаже: кормозапарники 

ЗК-0,5 и ЗК-1, корнеклубнемойки, кормоприготовительные агрегаты для свино
ферм, корнерезки, соломосилосорезки, дробилки кормов универсальные, насосы 
водяные, сортировки «омейка», сенокосилю! конные, бороны «зиг-эаг», минераль
ные удобрения, баки металлические водонапорные, силосные башни, ветродвига
тели, безбашенные электроводокачкн, транслшссии к зерносушилкам, лебедки 
ручные, запасные части к оельх(юмашинам, станки для изготовления торфопере
гнойных горшочков и кукурузосажалки ручные.

Адрес базы: г. Томск, Коммунистический проспект, 5.

Коллективы областной санитар, 
но-эпидемиологической станпнн и 
противомалярийной станции о 
глубоким прискорбием извещают 
о смерти врача маляриолога .

БОЛТЕНКО 
Полины Ефимовны,

последовавшей после тяжелой 
болезни, и выражают глубокое со. 
болезнованпе сел1ье покойной.

Вынос тела состоится в среду, 
26 января 1955 года, в 3 часа 
дня, из здания малярийной стан
ции (проспект имени Ленина, 34).

Томской конторе «Глававтотракторо- 
сбыт» требуются кладовщики и рабочие 
на склад. „

Обращаться: г. Томок, улица Пушки
на. 7 2 - 1

Дирекция драматического теат
ра имени В. П. ЧкалоЕа сообща, 
ет, что 30 января 1955 года вече
ром вместо спектакля «На 6ойко.м 
месте» пойдет спектакль «Страни
ца жизни».

3 — 1

Гр-п Гуткевич Николай Вшггоро- 
вич, проживающий в г. Томске, переу
лок Вагонный. 8, кв. 3. возбунщает дело 
о расторжении брака с  гр-кой Гуткевич 
Капитолиной Ивановной, прожирающей в 
г. Томске, переулок Вагонный, 8, кв. 2.

Дело подлежит расслютренню в на
родном суде 2-го ^-частка Вокзального 
района г, Томска.

Гр-н . Влох Се.мен Пантелоович. гтро- 
;кивающий в г Томске, улица Маяков
ского, 44, возбуждает дело о расторже- 
■НИИ брака с гр-кой Влох Валектаяой 
<[>еаоровной, проживающей в Амурской 
области, станция Завитая, улица Киро
ва, 3.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном су.де 2-го участка Куйбышевско
го района г. То.мска.
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